
Жительницу Алтуфьева 
отправили мести улицы 
за неправильную 
парковку стр. 3
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В Гончаровском парке 
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В СВАО снесут около десятка 
незаконно построенных павильонов

стр. 7-8

Фрагменты четырёх 
скульптур, предположи-
тельно некогда венчавших 
павильон «Животноводст-
во», обнаружили жители на 
территории Ботаническо-
го сада. Они были наполо-
вину вкопаны в землю на 
берегу Лихоборки. Павиль-
он «Животноводство» дол-
гое время считался одним 
из главных архитектурных 
шедевров ВДНХ, однако в 
1959 году лепнину и скуль-
птуры убрали, а в 1967-м па-

вильон и вовсе перестрои-
ли. Богатый декор, в том чи-
сле и огромные фигуры ча-
бана, птичницы, свинарки 
и пастуха, более полувека 
считался утраченным.

Как сообщили «ЗБ» в 
пресс-службе ВДНХ, сейчас 
здесь ожидают специали-
стов из Департамента куль-
турного наследия г. Москвы, 
которые и примут решение 
о дальнейшей судьбе фраг-
ментов статуй. 

Алексей ТУМАНОВ

Поехали!
На МКЖД началось тестовое движение поездов

стр. 9

стр. 14-15

стр. 11

Телеведущая 
Дильбар 
Файзиева 
любит пройтись 
на ВДНХ по росе

В Ботаническом саду нашли фрагменты 
утраченных статуй с ВДНХ
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Так выглядел павильон 
«Животноводство» до 1959 года
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За прошедшую неделю 
на территории округа про-
изошло 6 пожаров, пожар-
ными расчётами спасено 
12 человек. Пострадавших 
и погибших нет. 

В Алексеевском горела 
квартира

Огонь вспыхнул в кварти-
ре на 13-м этаже дома 7 на 
улице Павла Корчагина днём. 
Прибывшим пожарным из-за 
сильного задымления при-
шлось эвакуировать шесть 
человек из квартиры, распо-
ложенной этажом выше. По-
гибших и пострадавших нет. 
Предполагается, что пожар 
возник из-за неисправной 
бытовой техники.

В Ростокине тушили 
пожар на меховой 
фабрике

Утром на территории 
предприятия «Русский мех» 
на ул. Докукина, 10, стр. 39, 
загорелась трансформатор-
ная подстанция. Пламя охва-
тило площадь 5 кв. метров. 
Прибывшие пожарные опе-
ративно ликвидировали воз-
горание. От пожара никто не 
пострадал. Причины произо-
шедшего устанавливаются.

В Северном полыхал 
торговый центр

Крупный пожар вспых-
нул вечером в ТЦ «Бухта» на 
Дмитровском ш., 165, корп. 1. 
На площади 150 кв. метров го-
рели товары и продукты. При-
бывшие пожарные подразде-
ления не допустили дальней-
шего распространения огня и 
быстро ликвидировали пламя. 
Никто не пострадал.

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

Телефон вызова пожарной 
охраны и спасателей 01 или 
101. При вызове с мобильных 
телефонов — 112. Телефон 
доверия ГУ МЧС России 
по г. Москве (495) 637-2222

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

В
ечером 2 июля на по-
лицию обрушился вал 
звонков: по Ярослав-
скому шоссе разгули-

вает лось! Инспектор ОБ ДПС 
ГИБДД УВД по СВАО Андрей 
Бартенев тут же выехал на 
место на патрульном авто-
мобиле. Животное оказалось 
молодой лосихой. Видимо, 
она вышла из парка «Лоси-
ный Остров», чтобы прогу-
ляться по дублёру Ярослав-
ки, но внезапно решила пе-
ресечь трассу под эстакадой 
в районе улицы Вешних Вод.

— Увидев, к чему идёт 
дело, я сразу вышел из ма-
шины и остановил поток 
транспорта, чтобы лосиха 

благополучно перебралась 
на ту сторону, — вспомина-
ет Андрей.

Было совершенно ясно, 
что животное надо остано-
вить. Иначе оно создаст кол-
лапс на дороге. Но как это 
сделать?!

Лосиха между тем не спе-
ша двинулась во дворы. Ан-
дрей Бартенев пошёл сле-
дом. Лишь когда она остано-
вилась перекусить листвой 
с деревьев, инспектор смог 
вернуться за патрульным ав-

томобилем и подогнать его 
поближе. 

Вскоре на помощь поли-
цейскому прибыла бригада 
МЧС. Все вместе мужчины 
зашли с боков лосихи, чтобы 
она не сворачивала, и око-
ло полуночи смогли загнать 
её в тупик среди гаражей на 
Федоскинской улице. Автов-
ладельцев на стоянке в этот 

час уже не было. Впрочем, 
лосиха вела себя смирно, не 
доставляя особых хлопот. Ей 
принесли воды и накорми-
ли хлебом. В ожидании ве-
теринаров инспектор охра-
нял лосиху всю ночь. Только 
утром её спецмашиной до-
ставили в парк.

Интересно, что подобный 
случай — не первый в пра-
ктике Бартенева.

— Как-то мне пришлось 

задерживать на Ярославке 
лошадь, сбежавшую из ко-
нюшни в подмосковном Ко-
ролёве, — рассказал Андрей.

Андрею Бартеневу 35 лет, 
он работает в дорожно-па-
трульной службе нашего 
округа с 2001 года, а живёт 
в Алтуфьеве. У него двое де-
тей, а животных в семье лю-
бят все — дома у инспектора 
живут кошка и собака.

Василий ИВАНОВ 

На ВДНХ можно 
проверить сердце 
и зрение

Акции «Проверь своё сер-
дце» и «Проверь своё зре-
ние» стартовали в павильо-
не №5 ВДНХ. Ежедневно с 
10.00 до 17.00 все желающие 
смогут бесплатно проверить 
состояние своего сердца на 
современном кардиовизоре 
до 21 июля. Проверить зре-
ние можно до 31 июля. 

Мосприрода 
приглашает 
на экскурсию 
в Лианозово

Эколого-познавательная 
экскурсия «История Лиано-
зовского лесопарка» прой-
дёт 15 июля в 14.00. Участни-
ки узнают об истории станов-
ления природного комплек-
са и о его обитателях. Место 
сбора: ул. Череповецкая, 3б 
(ориентир — музей Василь-
ева). Обязательна запись по 
тел. (495) 579-2976.

КОРОТКО ii

Инспектор ДПС Андрей Бартенев 
задержал лосиху на Ярославке

Своего автомобиля «Шевроле 
круз» лишился злостный непла-
тельщик за коммунальные услуги с 
улицы Конёнкова. Автомобиль аре-
стовали и эвакуировали на времен-
ную стоянку судебные приставы ал-
туфьевского отдела ФСПП Москвы. 
Как сообщили «ЗБ» в ГБУ «Жилищ-
ник района Бибирево», долг жи-
теля за «коммуналку» составил 41 
тыс. рублей и копился с 2011 года. 
Тогда же началось и судебное дело 
о взыскании долга. Как отметил су-
дебный пристав Виталий Болотин, 
обычно, лишившись авто, гражда-
не быстро выплачивают долги и за-
бирают машины. Только в Бибире-
ве жители задолжали за коммуналь-
ные услуги более 300 млн рублей.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

В Северный 
наведалась 

лесная куница
Редкий кадр удалось сде-

лать ведущему специалисту 
отдела экологического про-
свещения и учёта животных 
Дирекции природных тер-
риторий СВАО и Сокольни-
ки Азамату Кунафину в за-

казнике «Долгие пруды». В 
его объектив попала лесная 
куница, или желтодушка.

— Не удивительно, что 
желтодушка пришла в Се-
верный из подмосковных 
лесов, — считает специа-
лист. — Из-за мягких зим в 
заказнике сегодня выживает 
почти всё потомство белок, 
а куница на них охотится. 

А вот то, что куница по-
пала в объектив, — огром-
ная удача. Зверь этот очень 
осторожный, человека 
близко не подпускает, а ак-
тивен в тёмное время суток.

Алексей ТУМАНОВ

Свыше сотни выпускников 
школ со всей страны померят-
ся силами на вступительных 
экзаменах в Академии госу-
дарственной противопожар-
ной службы МЧС России, что 
в Алексеевском районе сто-
лицы. С пожеланием победы 
на вступительных испытани-
ях к абитуриентам обратился 
президент Академии государ-
ственной противопожарной 
службы МЧС России генерал-
полковник Иван Тетерин. 

— В этом году конкурс на 
место курсанта академии 

оказался выше, чем в прош-
лом, — сказал он. — Автори-
тет наших выпускников с ка-
ждым годом растёт. Причём 
среди желающих выучить-
ся на спасателя в нынешнем 
году оказалось более 50 де-
вушек. 

Сегодня в Академии МЧС 
обучение специалистов про-
водится на семи факультетах. 
А в сентябре на базе одного 
из них откроется Институт 
развития и комплексной без-
опасности.  

Валерий ГУК

Абитуриенты выбирают 
профессию спасателя

Житель улицы Конёнкова расплатился 
за «коммуналку» машиной

Животное загнали в тупик лишь 
на Федоскинской улице

Животных в семье инспектора 
Андрея Бартенева любят

Пойманную лосиху 
накормили хлебом

Иван Тетерин пожелал 
абитуриентам победы

Такое фото —
большая редкость

Автомобиль арестовали судебные приставы
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Д
ень семьи, любви 
и верности отме-
тили в СВАО. 26 се-
мей «со стажем» из 

нашего округа получили в 
этот день медали «За лю-
бовь и верность». Одна из 
награждённых пар — су-
пруги Введенские с Ко-
стромской улицы. Анато-
лий Иванович и Галина 

Анатольевна познакоми-
лись в начале 1970-х. 

— Моя тётя сказала, что 
есть хороший парень, ему 
пора жениться, познакоми-
ла нас, — вспоминает Гали-
на Анатольевна. — Мы нача-
ли встречаться…

В июле 1972 года они сыг-
рали свадьбу. Торжество про-
должалось несколько дней. 

— Справляли во Дворце 
бракосочетаний на Ленин-
градском проспекте, — рас-
сказывает Галина Анатоль-
евна. — А потом мы поеха-
ли к Ленину в Мавзолей. Туда 
обычно была огромная оче-
редь, а молодожёнов пропу-
скали сразу. 

С тех пор прошло уже по-
чти 44 года. 

— Я чувствую, что наша 
любовь от года к году кре-
пла, — признаётся супруга. 
— По молодости всё было 
как-то легко и просто. А 
сейчас я понимаю, что мы 
действительно две поло-
винки одного целого. 

Галина Анатольевна всю 

жизнь работает в бухгал-
терии, сейчас — в управе 
в центре столицы. Её муж 
трудился электросварщи-
ком, а выйдя на пенсию, ув-
лёкся резьбой по дереву. Те-
перь он украшает резными 
иконами храм Александра 
Невского в подмосковных 
Вербилках, где у семьи дача. 

Супруги вырастили двоих 
детей. Сын Андрей по стопам 
отца тоже увлёкся творче-
ством, окончил Строганов-
ское училище и занимается 
реставрацией мебели. Дочь 
Мария, педагог по образова-
нию, вышивает иконы. 

А после 32 лет брака су-
пруги повенчались в храме 
Сергия Радонежского в Би-
биреве. 

Марина ТРУБИЛИНА

О том, как в округе от-
метили День любви, семьи 
и верности, читайте на 
стр. 5

Наш следующий вопрос:

Вы летом 
собираете 
лекарственные 
травы?
Голосуйте на сайте 
www.zbulvar.ru

ВАШЕ 
МНЕНИЕ

В прошлый раз мы спросили 
у читателей «ЗБ»: 
Вы бы пересели 
с велосипеда на самокат?

37% — нет, не понимаю 
популярности самокатов 

33% — я вообще ни на чём 
не катаюсь 

16% — я уже катаюсь на самокате! 
14% — да, вполне

«После бракосочетания 
сразу поехали в Мавзолей»

Полной неожиданностью 
завершился визит предста-
вителей столичного Депар-
тамента городского имуще-
ства в дом 21 на улице Па-
лехской, которые приехали 
проверить нежилое поме-
щение на 1-м этаже. Жители 
дома жаловались на стойкий 
неприятный запах, исходя-
щий отсюда. Открыв дверь, 
проверяющие обнаружили в 
помещении… 97 кошек!

— Сотрудники управы вы-
несли всех животных на ули-
цу, — рассказал «ЗБ» глава 
управы Ярославского райо-
на Геннадий Горожанкин. — 
Привыкнув к темноте и тес-
ноте, животные не сопро-
тивлялись.

Предполагается, что живот-
ных принесла в помещение 
некая зоозащитница, сейчас её 
личность устанавливает поли-
ция. По словам Горожанкина, 
раньше помещение арендова-
ла частная телестудия, но пол-
года назад она съехала. Воз-
можно, телевизионщики пе-
редали ключи зоозащитнице.

Неожиданным поворо-
том в этой истории стала по-
зиция жильцов. Узнав, что 
источником запаха были 
пленные кошки, они не от-
дали животных прибывшим 
представителям муници-
пального приюта для без-
домных животных, а отпра-
вили в частный.

Валерий ГУК

Из дома на Палехской вынесли 
97 котов-нелегалов

903-й автобус-полуэкс-
пресс, который следует по 
маршруту от Рижского вок-
зала до Холмогорской ули-
цы, скоро перейдёт на так-
товое расписание. Это зна-
чит, что автобусы будут 
прибывать на остановку че-
рез равные интервалы. Как 
сообщили «ЗБ» в Мосгор-
трансе, подготовительные 
работы по внедрению но-
вовведения уже начались. 
Ранее новый принцип был 
опробован на трамваях де-
вяти маршрутов на севере 
и северо-западе Москвы и 
показал хорошие резуль-
таты. На одних маршру-
тах интервал движения со-

ставил четыре минуты, на 
других — восемь. Предска-
зуемость работы наземно-
го транспорта москвичам 

понравилась. Теперь новов-
ведение впервые опробуют 
на автобусе.

Василий ИВАНОВ

Свадьбу 
сыграли 
в июле 
1972 года

Жительница 
Алтуфьева 

отработает штрафы 
за парковку метлой

К принудительным работам за 
неправильную парковку пригово-
рил мировой суд жительницу Ал-
туфьевского района. Женщина не 
оплатила два штрафа за парков-
ку в неположенных местах, каж-
дый по 2,5 тыс. рублей. За взы-
сканием этих сумм администра-
ция «Московского паркинга» обра-
тилась в мировой суд, после чего 
общая сумма штрафов выросла 
до 15 тысяч. По просьбе должницы 
суд заменил ей это наказание на 
принудительные работы. Теперь 
она каждый день приходит после 
работы в ГБУ «Жилищник Алту-
фьевского района», чтобы подме-
сти улицы. Всего горе-парковщи-
ца должна отработать 60 часов.

— Это первый подобный слу-
чай в Москве, — сообщил «ЗБ» 
начальник алтуфьевского отдела 
Управления Федеральной службы 
судебных приставов по г. Москве 
Евгений Бурмистров. — В неде-
лю она должна отрабатывать по 
12 часов. Уклонение грозит уве-
личением суммы штрафа до 300 
тыс. рублей или административ-
ным арестом на срок до 15 суток.

Елена ХАРО

Автобус №903 перейдёт на тактовое расписание

Семья Введенских с Костромской получила медаль «За любовь и верность»

Беспрецедентное реше-
ние по иску Москомнасле-
дия вынес Останкинский 
суд. Он обязал частное лицо 
— Алексея Р., владеющего 
участком земли во 2-м Вы-
шеславцевом пер., 3, — вос-
становить стоявший здесь 
деревянный дом.

Дело в том, что этот од-
ноэтажный дом постройки 
конца XIX — начала XX века 
— объект культурного на-
следия. Несмотря на это, два 
года назад он был снесён, 
работы проходили ночью.

Как сообщили «ЗБ» в Де-
партаменте культурного на-

следия г. Москвы, дом дол-
жен быть восстановлен в 
реставрационном режиме 
— это значит, со всей исто-
рической «начинкой»: сте-
нами, перекрытиями, печа-
ми и кровлей.

Как отметил эксперт дви-
жения «Архнадзор» Андрей 
Новичков, если станет ясно, 
что владелец не может обес-
печить восстановление и 
сохранность объекта куль-
турного наследия, эта соб-
ственность может быть изъ-
ята в принудительном по-
рядке — через суд.

Марина МАКЕЕВА

Тело мужчины на середи-
не пруда заметил случайный 
прохожий. Прибывшие спа-
сатели вытащили погибшего 
на берег. Мужчина был раз-
дет: судя по всему, он целе-
направленно пришёл иску-
паться. На вид ему около 
50 лет, документов поблизо-
сти обнаружено не было. 

Купаться в Джамгаров-
ском пруду запрещено, но 
знаки на берегу не оста-
навливают отдыхающих. 
Как сообщили «ЗБ» в пресс-
службе Управления ГУ МЧС 
России по СВАО, в этом 
году это уже третий погиб-
ший во время купания. 

Екатерина МИЛЬНЕР

В Джамгаровском пруду 
утонул человек

Ваш «Звёздный бульвар»
(495) 681-4227, 
(495) 681-3328, 
(495) 681-1405, 
доб. 156 
POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть вопросы? 
Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

Суд обязал восстановить 
исторический дом 
в Марьиной роще

После освобождения 
четвероногих пленников 
нежилое помещение в доме 
на Палехской опечатали

Так дом в Вышеславцевом переулке 
выглядел перед тем, как его снесли

Скоро 903-й автобус будет прибывать на остановки 
через равное количество минут

За 44 года любовь Анатолия Ивановича 
и Галины Анатольевны только окрепла
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В Москве прошёл VI урбанистический форум

Мегапроекты для мегаполисаВ 2015 году в столице 
установлен рекорд 
по вводу недвижимости

За 2011-2015 годы в Москве 
введено более 41 млн кв. ме-
тров недвижимости. При этом 
реализация программы пере-
селения из ветхого жилья вы-
полнена на 90%. Об этом в 
ходе заседания президиума 
правительства столицы сооб-
щил мэр Москвы Сергей Со-
бянин.

— За последние годы в Мо-
скве построено около 40 млн 
кв. метров недвижимости, в 
том числе 15 млн кв. метров 
жилья, созданы сотни тысяч 
новых рабочих мест. Сама от-
расль строительства стала за-
нимать на четверть больше ме-
ста в экономике города.

Москва опередила Пекин 
по динамике развития 

По итогам минувшего года 
Москва стала лидером еже-
годного рейтинга компании 
PricewaterhouseCoopers, впер-
вые опередив Пекин. В иссле-
довании принимают участие 
семь городов: Москва, Мехи-
ко, Сан-Паулу, Мумбаи, Стам-
бул, Пекин, Джакарта. Каждый 
из этих городов является важ-
нейшим стратегическим цент-
ром, выполняющим функции 
финансовой и коммерческой 
столицы государства.

Избирательные участки 
оборудуют системой 
видеонаблюдения

Мэр Москвы Сергей Собянин 
распорядился оборудовать все 
избирательные участки в го-
роде камерами видеонаблю-
дения. В рамках подготовки к 
выборам в Госдуму ими будут 
оснащены около 3,6 тысячи 
избирательных участков в Мо-
скве. Кроме того, предполага-
ется организация штаба наблю-
дения за процедурой выборов.

— Сегодня мы уже прини-
маем конкретное решение по 
обеспечению видеотрансля-
ций с избирательных участ-
ков, — заявил Собянин.

Москва — пока единствен-
ный регион РФ, в котором бу-
дет использована система ви-
деонаблюдения на выборах. 
Они состоятся 18 сентября 
2016 года.

ГОРОДСКИЕ НОВОСТИ

Незаурядное 
Зарядье

В Москве завершил рабо-
ту Московский урбанисти-
ческий форум. В шестой раз 
Москва собрала на одной 
площадке признанных ми-
ровых экспертов в области 
урбанистики, градострои-
тельства, архитектуры, а так-
же представителей органов 
власти, бизнес-структур, ин-
весторов. По словам замести-
теля мэра Москвы по вопро-
сам градостроительной по-
литики и строительства Ма-
рата Хуснуллина, в этом году 
на Московский урбанистиче-
ский форум прибыли 82 офи-
циальные делегации из раз-
ных стран мира. Проявили 
интерес к форуму и неспе-
циалисты: экспозицию в Ма-
неже посетили более 8 тысяч 
человек.

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин, принявший участие в 
работе форума, отметил: 

— Большим городом не-
возможно управлять без но-
вых технологий и мегапро-
ектов. В столице реализует-
ся целый ряд мегапроектов, 
которые выступают мощным 
драйвером развития города.

В числе таких проектов 
— уникальный ландшафт-
ный парк «Зарядье» с четырь-
мя климатическими зонами; 
район спорта и инноваций 
на месте бывшего Тушинско-
го аэродрома; парк развлече-
ний на территории Нагатин-
ской поймы; проект «Город в 
городе» в Новой Москве, в ко-
торой к 2035 году будут про-
живать около 1,5 млн человек.

Куда ведут дороги
Один из самых важных и 

сложных городских мега-
проектов — комплексное 
развитие транспортной ин-
фраструктуры. Метро, же-
лезная дорога, автодороги, 
общественный транспорт, 

ТПУ развиваются связанно 
друг с другом, образуя еди-
ную «кровеносную» систему 
города.

За прошедшие пять лет 
построено и введено в 
строй свыше 400 км дорог, 
что в 2,5 раза больше, чем 
в предыдущую пятилетку. В 
планах строительства ещё 

300 км дорог, 48 пешеход-
ных переходов, 87 мостов, 
тоннелей и эстакад.

Программа развития ме-
тро увеличит его протяжён-
ность в 1,5 раза. За про-
шедшие пять лет построе-
но 34 км линий (это 10% от 
имеющейся протяжённости 
столичного метрополите-
на), введено 18 станций и 
4 депо. Более 1,5  млн мос-

квичей получили доступ к 
метрополитену, создано 15 
тысяч рабочих мест. Про-
грамма развития сети ме-
тро в 2011-2020 годах пред-
усматривает строительство 
158 км линий и 75 станций. 

Ещё один мегапроект по 
развитию рельсового тран-
спорта — запуск пассажир-

ского движения по Мало-
му кольцу Московской же-
лезной дороги. МКЖД, по 
сути, станет наземным коль-
цом метро. Его протяжён-
ность составит 61 км — это 
31 станция, 17 пересадок на 
11 линий метро и 10 переса-
док на 9 радиальных направ-
лений железной дороги. 
МКЖД — ключ к освоению 
депрессивных территорий.

Эта территория 
зовётся 
«акватория» 

Важнейшим ресурсом раз-
вития являются территории, 
прилегающие к акватории 
Москвы-реки. Это гирлян-
да знаковых проектов, среди 
которых парк «Зарядье», БСА 
«Лужники», «Большой Сити» 
(всего 16 крупных проектов). 
Базовый принцип проекта 
— сделать реку доступной и 
чистой. Согласно планам на 
территории 11,6 тысячи га 
к 2035 году будет построено 
28,4 млн кв. метров недви-
жимости. Количество мест 
приложения труда превысит 
900 тысяч. Построят 12 но-
вых транспортных мостов и 
столько же пешеходных, обу-
строят 64 км новых набереж-
ных и благоустроят 73 км на-
бережных, вдоль реки поя-
вится 40 общественных цен-
тров, которые станут новыми 

точками притяжения для жи-
телей и гостей столицы.

Где ЗИЛ стоял…
Реорганизация промзон — 

ещё один драйвер развития. 
Общая площадь существую-
щих промзон — около 18 ты-
сяч га. Яркий пример реор-
ганизации — реализуемый 
проект развития территории 
бывшего автозавода — ЗИЛа. 
Более 300 га превращаются 
в современный многофунк-
циональный район на уров-
не мировых стандартов. На 
одной территории располо-
жатся комфортная жилая за-
стройка, развитая социальная 
инфраструктура, рабочие ме-
ста и парковая зона. Здесь бу-
дет построено 6,2 млн кв. ме-
тров недвижимости и тем са-
мым создано 46 тысяч рабо-
чих мест.

Подготовила 
Ирина МИХАЙЛОВА 

На территории Нагатинской 
поймы появится парк 
развлечений

Председатель Мосгордумы 
Алексей Шапошников:

— Москов-
ский урба-
нистический 
форум стал 
авторитетной 
международ-
ной эксперт-
ной площад-
кой, на которой не только об-
суждаются проблемы мега-
полисов, но и презентуются 
современные подходы к их ре-
шению, вырабатываются но-
вые интересные предложения 
в сфере стратегического пла-
нирования городского разви-
тия. На сегодняшний день Мо-
сква занимает лидирующие 
позиции по внедрению совре-
менных технологий, которые 
помогают сделать жизнь в ме-
гаполисе более комфортной 
и позволяют жителям полно-
ценно участвовать в процессе 
управления городом. 

Как рассказала первый 
заместитель главы Депар-
тамента здравоохранения 
г.  Москвы Татьяна Мухтаса-
рова, сегодня в столице дей-
ствуют 74 университетские 
клиники, с начала года их 
число выросло почти вдвое. 
Они были созданы для того, 
чтобы повысить качество и 
доступность медицинской 
помощи москвичам за счёт 
привлечения профессоров, 
докторов медицинских наук 
и других высококвалифици-
рованных сотрудников ме-
дицинских вузов к лечебной 
работе в медицинских ор-
ганизациях специализиро-
ванной помощи. Кстати, на 

начало года в медицинских 
организациях государствен-
ной системы здравоохране-
ния Москвы работали более 
4 тысяч академиков, профес-
соров, кандидатов и докто-
ров медицинских наук. Про-
фессора ведут приём в кон-
сультативно-диагностиче-
ских отделениях и в центрах, 
входящих в структуру меди-
цинской организации. Лю-
бой москвич может получить 
консультацию бесплатно по 
направлению из городской 
поликлиники по месту жи-
тельства.

Сегодня при онлайн-запи-
си, которая доступна в от-
дельных клиниках, сотруд-

ники университетских кли-
ник отдельно в списках не 
фигурируют, однако Депар-
тамент здравоохранения 
г. Москвы планирует, что в 
2017 году такая форма он-
лайн-записи будет внедрена.

В процессе совместной 
работы идёт обмен опытом 
между врачами-практиками 
и преподавателями универ-
ситетов. Это происходит тог-
да, когда они ведут вместе на-
иболее тяжёлых и сложных 
пациентов.

Как рассказала Татьяна 
Мухтасарова, в рамках про-
екта «Университетские кли-
ники» любой пациент может 
получить высокотехнологич-

ную медицинскую помощь. 
Для нуждающихся в такой по-
мощи максимально упроще-
на процедура её получения. 
По направлению из поли-
клиники пациент обращает-
ся в консультативно-диагно-
стический центр стациона-
ра. Там врачебной комисси-
ей при участии специалистов 
университетской клиники 
принимается решение, воз-
можно ли выполнить опера-
цию. Затем пациент получа-
ет направление на госпитали-
зацию. Таким образом, сроки 
ожидания высокотехноло-
гичной медицинской помо-
щи минимизированы.

По материалам портала mos.ru

В 2017 году во всех университетских клиниках планируется ввести онлайн-запись

На площадке форума собрались 
признанные мировые эксперты 
в области урбанистики, 
градостроительства и архитектуры

С начала года число университетских клиник 
в столице выросло почти вдвое
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С
амый большой по площа-
ди район СВАО стал лиде-
ром по строительству. Здесь 
строятся жилые дома, шко-

лы, детские сады, дороги и начи-
нается создание парка «Долгие 
пруды». На днях ход строительст-
ва проинспектировал глава окру-
га Валерий Виноградов. Он осмо-
трел строительство домов в 1-м 
и 2-м микрорайонах, эстакады у 
платформы Новодачная и про-
шёл по новой пешеходной зоне, 
проложенной от школы на Чело-
битьевском шоссе, 2.

По новой концепции
Пять 17-этажных домов на 

Дмитровском ш., вл. 167, выглядят 
очень нарядно. Фасады окрашены 
в разные цвета: синий, красный, 
оранжевый… На подходе ещё два 
таких же красавца — их должны 
сдать в ближайшее время. 

Во дворе всё тоже с иголочки: 
газоны, дорожки, скамейки. Обо-
рудованы детские и спортивные 
площадки, комплекс для скейт-
борда и зоны тихого отдыха. 
Здесь уже гуляют мамы с детьми. 

Бросается в глаза, что перед 
подъездами мало парковочных 
мест. 

— Проект реализован в рамках 
концепции «Двор без машин», 
— говорит глава управы райо-
на Северный Елена Колесова. — 
Внутри дворового пространст-
ва всего по 10-15 парковочных 
мест, зато снаружи — две боль-
шие стоянки на полторы сотни 
автомобилей. Кроме того, непо-
далёку строится гараж на 2451 
машино-место.

Где пройдут улицы
Сейчас это место пока известно 

как поля ДАОС — Долгопруднен-
ской агротехнической опытной 
станции. 

— Но уже рассматривается 
предложение назвать эту ули-
цу улицей Озёрной чайки: рядом 
Долгие пруды, где гнездится эта 
птица, — говорит Колесова. 

Второй проезд — ближе к 9-му 
микрорайону — может получить 
название «бульвар Краснополян-
ских партизан». Во время войны 
в этих местах действовал единст-
венный на территории нынеш-
ней Москвы партизанский отряд, 
штаб базировался в селе Красная 
Поляна в нескольких километрах 
отсюда. В прошлом году в центре 
нового микрорайона в честь пар-
тизан был установлен памятный 
камень. Когда началось строи-
тельство многоэтажек, памятник 
перенесли чуть в сторону, но ско-
ро его вернут на место и здесь бу-
дет начало бульвара Краснопо-
лянских партизан.

Построят детские сады 
Сегодня между двумя частями 

микрорайона завершается соору-
жение двух детских садов на 200 и 
на 350 мест, их сдадут в этом году. 
Рядом появится большая школа 
на 825 мест, срок сдачи — март 
следующего года. 

Сооружение ещё одного дет-
ского сада — на 225 мест — на-
чалось на Челобитьевском ш., 4. 
Ведь в этом году здесь сдадут два 
жилых дома общей площадью 175 
тыс. кв. метров. 

По словам застройщика, заселе-
ние планируется начать ближе к 
декабрю. В следующем году запла-
нировано строительство школы.

Эстакада почти готова
У платформы Новодачная за-

канчивается сооружение путе-
провода через железную доро-
гу, который свяжет Северный с 
Долгопрудным. Протяжённость 
эстакады 1794 метра, ширина — 

по две полосы в каждую сторону 
плюс тротуары по 3 метра и поло-
са зелени.

Работы выполнены на 95%, 
остались последние штрихи и 
благоустройство. Эстакаду плани-
руют сдать в середине октября. 

Парк на 120 гектаров
А вот природные участки, ко-

торые расположены на терри-
тории Северного, будут благо-
устроены и станут парком «Дол-
гие пруды» площадью 120 га. 
Здесь намечено расположить 
шесть природных комплексов 
с озёрами и прудами. В состав 
парков войдут и объекты куль-
турного наследия — усадьбы Ви-
ноградово и Заболотье. 

Создание парка пойдёт в четы-
ре этапа. Первым должно стать 
открытие рекреационно-пар-
ковой зоны площадью 19 га на 
Дмитровском ш., 165. 

Марина МАКЕЕВА

ОКРУГ

Кварталы станут разноцветными
В Северном появятся улица Озёрной чайки и бульвар Краснополянских партизан

В состав парков 
войдут и объекты 
культурного 
наследия

Встречи глав управ СВАО 
с населением пройдут 

20 июля в 19.00
 Алексеевский

Просп. Мира, 104. Темы: 1. «О проведении ра-
бот по озеленению территории района и содер-
жанию зелёных насаждений». 2. «О работе по 
снижению задолженности за жилищно-комму-
нальные услуги».

 Алтуфьевский
Путевой пр., 20, корп. 2. Темы: 1. «О ходе про-
ведения работ по выявлению недекларируемых 
фактов сдачи в аренду жилых помещений». 2. 
«О работе по выявлению и вывозу брошенно-
го, разукомплектованного автотранспорта в 
районе».

 Бабушкинский
Ул. Радужная, 7. Темы: 1. «О реализации меро-
приятий, направленных на ресурсосбережение 
в многоквартирных домах». 2. «О ходе проведе-
ния работ по выявлению недекларируемых фак-
тов сдачи в аренду жилых помещений».

 Бибирево
Ул. Пришвина, 12, корп. 2. Тема: «О пресече-
нии несанкционированной торговли на терри-
тории района».

 Бутырский
Ул. Гончарова, 15б. Темы: 1. «О пресечении 
несанкционированной торговли на территории 
района». 2. «О работе по выявлению и вывозу 
брошенного, разукомплектованного автотран-
спорта в районе».

 Лианозово
Ул. Новгородская, 8. Тема: «О работе по сни-
жению задолженности за жилищно-коммуналь-
ные услуги».

 Лосиноостровский
Анадырский пр., 51. Темы: 1. «О ходе прове-
дения работ по выявлению недекларируемых 
фактов сдачи в аренду жилых помещений». 2. 
«О работе по выявлению и вывозу брошенно-
го, разукомплектованного автотранспорта в 
районе».

 Марфино
Ул. Б.Марфинская, 4. Темы: 1. «О подготовке 
жилищно-коммунальных служб района к рабо-
те в зимний период (содержание и уборка тер-
ритории)». 2. «О взаимодействии с обществен-
ными организациями и объединениями района».

 Марьина роща
Ул. 2-я Ямская, 15. Темы: 1. «О работе район-
ной комиссии по делам несовершеннолетних и 
защите их прав». 2. «О благоустройстве дворо-
вых территорий и ремонте подъездов».

 Останкинский
Ул. Академика Королёва, 10. Темы: 1. «О ходе 
проведения работ по выявлению недекларируе-
мых фактов сдачи в аренду жилых помещений». 
2. «О работе по снижению задолженности за 
жилищно-коммунальные услуги».

 Отрадное
Ул. Каргопольская, 13, корп. 2. Темы: 1. «О пре-
сечении несанкционированной торговли на тер-
ритории района». 2. «О ходе проведения работ 
по выявлению недекларируемых фактов сдачи 
в аренду жилых помещений». 

 Ростокино
Ул. Малахитовая, 15. Темы: 1. «О пресечении 
несанкционированной торговли на территории 
района». 2. «О работе по выявлению и вывозу 
брошенного, разукомплектованного автотран-
спорта в районе».

 Свиблово
Ул. Амундсена, 10, корп. 2. Темы: 1. «О реализа-
ции мероприятий, направленных на ресурсосбе-
режение в многоквартирных домах». 2. «О ходе 
проведения работ по выявлению недекларируе-
мых фактов сдачи в аренду жилых помещений».

 Северное Медведково
Пр. Шокальского, 30, стр. 1. Темы: 1. «О ходе 
проведения работ по выявлению недекларируе-
мых фактов сдачи в аренду жилых помещений». 
2. «О работе по снижению задолженности за 
жилищно-коммунальные услуги».

 Северный
9-я Северная линия, 5. Темы: 1. «О состоянии 
и работе предприятий потребительского рынка 
и услуг на территории района». 2. «О проведе-
нии работ по озеленению территории района и 
содержанию зелёных насаждений». 

 Южное Медведково
Ясный пр., 17. Темы: 1. «О работе по сниже-
нию задолженности за жилищно-коммунальные 
услуги». 2. «О благоустройстве дворовых тер-
риторий и ремонте подъездов». 

 Ярославский
Ул. Проходчиков, 12. Тема: «О работе по сни-
жению задолженности за жилищно-коммуналь-
ные услуги».

Разноцветные дома на Дмитровском 
шоссе, 167, скоро начнут заселяться

26 семей СВАО награждены медалью «За любовь и верность»
26 семей СВАО в День семьи, 

любви и верности награждены 
медалью «За любовь и верность». 
Вручение наград состоялось пе-
ред Главным входом на ВДНХ. В 
нём приняли участие префект Ва-
лерий Виноградов, депутаты Мос-
гордумы Татьяна Портнова и Ла-
риса Картавцева, заместитель ру-
ководителя Департамента труда 
и социальной защиты населения 
г. Москвы Татьяна Барсукова, пре-
зидент Академии Государственной 
противопожарной службы МЧС 
Иван Тетерин. 

— Всё начинается с семьи, имен-
но в семье закладывается граждан-
ственность, любовь, уважение к 
старшим, желание помогать близ-
ким, ощущение поддержки и взаи-
мопонимания, — сказал, открывая 
церемонию, префект Валерий Ви-
ноградов. 

День семьи, любви и верности, 
который отмечается в день покро-
вителей любви и семьи святых Пет-

ра и Февронии, — праздник моло-
дой, ему всего восемь лет. Почётную 
медаль «За любовь и верность» вру-

чают супругам, которые прожили в 
браке не менее 25 лет и получили 
известность как крепкая семья, вос-
питавшая хороших детей и внёс-
шая большой вклад в развитие сво-
его района. 

Грандиозный праздник про-
шёл и на Певческом поле. В нём 
приняли участие семейные пары 
с детьми со всего округа. Здесь 
прошло награждение самых мно-
годетных, самых дружных, самых 
спортивных семей. 

В рамках праздника состоялось и 
подписание соглашения о сотруд-
ничестве между общественными 
организациями округа, которые от-
стаивают интересы семей. Тем са-
мым было положено начало ново-
му общественному движению «Мо-
сковская семья».

Марина МАКЕЕВА, 
Ирина МИХАЙЛОВА

Награды 
семьям вручил 
префект 
Валерий 
Виноградов
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В 
столице состоялось 
расширенное засе-
дание политсовета 
Мос ковского город-
ского регионально-
го отделения пар-

тии «Единая Россия». Мэр Сер-
гей Собянин, возглавивший 
московский список «ЕР» на 
выборах в Госдуму, сделал ак-
центы на основных пунк тах 
партийной программы:

— Выборы нижней палаты 
парламента — по большому 
счёту это выбор нашего даль-
нейшего пути. Программа, с 
которой мы идём на выборы, 
не только реалистична, эта 
программа предполагает раз-
витие, движение вперёд. Голо-
суя за «Единую Россию», моск-
вичи могут быть уверены, что 
отдают свой голос за процве-
тание Москвы, за социальную 
справедливость, за поддержку 
пожилых людей, ветеранов, 
инвалидов, за добротное об-
разование, качественную ме-
дицину, за строительство ме-
тро, развитие общественного 
транспорта, безопасные до-
роги, за развитие экономики.

Об образовании 
и медицине

Говоря об образовании, 
мэр заметил, что никогда 
московское образование не 
было таким сильным. В бли-
жайшие годы будут сделаны 
дальнейшие шаги к тому, что-
бы образование Москвы ста-
ло более конкурентным по 
отношению к другим мегапо-
лисам мира.

— Наши оппоненты любят 
говорить о проблемах здра-
воохранения, — сказал мэр. 

— Конечно, мы отдаём от-
чёт, что в здравоохранении 
огромное количество про-
блем и задач, которые необ-
ходимо решать в ближайшие 
годы. Но если ничего не ре-
формировать, не двигаться 
вперёд, мы так и застрянем 
в 1990-х на периферии раз-
вития.

Сергей Собянин подчерк-
нул, что важно развивать ма-
териально-техническую базу 
здравоохранения, строить 
новые больницы, поликлини-
ки, оснащать их самым совре-
менным оборудованием. Для 

медицинского персонала не-
обходимо создавать достой-
ные условия труда. 

О новых 
технологиях 

Сергей Собянин отметил, 
что сложности последних 
лет стали мощным стимулом 
для развития отечественной 
промышленности и сельско-
го хозяйства. При этом жела-
ющих инвестировать в Мо-
скву меньше не стало.

— Мы чётко знаем, что делать 
дальше по развитию собствен-
ной экономики, по поддержке 
производства, созданию но-
вых технологий. Надеюсь, что 
знания и опыт московских ака-
демиков с мировым именем и 
молодых учёных будут гора-

здо более востребованы,— под-
черкнул мэр.

О социальной 
поддержке

— Ветераны, пенсионе-
ры, инвалиды, многодетные 
семь и требуют особого вни-
мания. За последние годы мы 
не только сохранили систе-
му социальной защиты, но и в 
полтора раза увеличили объ-
ём финансирования, — ска-
зал Сергей Собянин. — Но 
этого недостаточно. Я про-
шу депутатов всех уровней, 
работников социальной за-
щиты проявлять максимум 
заботы и внимания к таким 
людям, оказывать адресную 
поддержку. «Единая Россия» 
должна быть первой опорой 

для тех, кто нуждается в помо-
щи. Наша задача — как можно 
чаще встречаться с людьми. 
Как можно лучше их слушать. 
Знать их проблемы и наказы. 

О выборах
«Единая Россия» стала ини-

циатором создания нового 
стандарта честных выборов, 
подчеркнул  Сергей Собянин. 
Было высказано предложение 
за счёт московского бюдже-
та оснастить видеокамерами 
все избирательные участки, 
вести интернет-трансляцию 
хода голосований и подсчёта 
голосов.

Сохранится и традиция 
последних лет — работа шта-
ба независимого наблюде-
ния за выборами.

— Мы попросим Централь-
ную избирательную комис-
сию установить на избира-
тельных участках максималь-
ное количество КОИБов — 
электронных устройств для 
подсчёта голосов в режиме 
реального времени, которые 
гарантируют отсутствие счёт-
ных ошибок, — отметил мэр . 

Ирина КОЛПАКОВА

«Задача — движение вперёд»
Сергей Собянин сделал акценты на основных пунктах программы единороссов

 на заседании политсовета

— Мэр Москвы Сергей Собя-
нин уточнил, конкретизировал и 
расширил программу, принятую 
на федеральном съезде партии. 
Основной постулат московской 
программы — слышать людей 
и сделать всё, чтобы защищать 
социально незащищённых гра-
ждан. Уточнённая московская 
программа направлена именно 
на развитие социальной сферы.

Экономически мощное, за-
щищённое государство с ком-
фортной средой для людей 
— вот наша цель. Это позво-
лит сделать нашу Россию ещё 
сильнее и конкурентоспособ-
ней на мировом пространстве.

Президент Академии 
государственной 

противопожарной службы МЧС 
России генерал-полковник 

Иван Тетерин

МНЕНИЕ

«Основной 
постулат 

московской 
программы — 

слышать людей»

Мы чётко знаем, что надо делать 
в сфере развития экономики

Сергей Собянин уверен, 
что программа «Единой России» 
не только реалистична, 
но и обеспечит развитие страны
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В прошлую пятницу за-
меститель руководите-
ля Департамента труда 

и социальной защиты на-
селения г. Москвы Татьяна 
Барсукова побывала на му-
сороперерабатывающем 
заводе на Алтуфьевском ш., 
вл. 51. Поводом стало обра-
щение к ней жителей От-
радного, которые пожало-
вались на едкий запах со 
стороны предприятия. Ведь 
год назад именно Татьяна 
Барсукова инициировала 
закрытие завода по терми-
ческой обработке твёрдых 
бытовых отходов в районе, 
на Алтуфьевском ш., 33.

Татьяна Барсукова при-
была на мусороперераба-
тывающий завод с группой 
активных граждан — жиль-
цов близлежащих домов. 

На мусороперерабатыва-
ющем заводе мусор соби-
рают и сортируют, затем 
его развозят по городским 
свалкам. Но судя по кучам 
гниющих отходов, которые 
увидели активисты, мощно-

сти завода не справляются с 
мусорным валом. 

— При всей важности 
проблемы утилизации мусо-
ра для города мы должны на-
ходить такой компромисс, 
чтобы не страдали наши жи-
тели, — сказала Татьяна Бар-
сукова. — Результатом сегод-

няшней инспекции стала до-
говорённость с руководст-
вом завода в недельный срок 
устранить все недостатки.

Через 10 дней народная 
комиссия во главе с Татьяной 
Барсуковой обещала вновь 
посетить это предприятие.

Валерий ГУК

В Отрадном воздух 
станет лучше

В прошлом году у 
дома 13 на Широ-
кой улице по 

программе благоустройст-
ва высадили по периметру 
газона 13-15 декоратив-
ных кустов. А в мае этого 
года многие из них скоси-
ли вместе с отросшей тра-
вой! А у дома 25/24 на 
Широкой улице второй 
год скашивают цветы и 
кустарники, которые 
сажают сами жители. 

Наталья Ивановна, 
ул. Широкая, 25/24, подъезд 8, 

старшая по подъезду
 

По словам Натальи Ива-
новны, в ГБУ «Жилищник 

района Северное Медведко-
во» она не нашла поддержки 
для жителей, которые за свой 
счёт озеленяют дворы. 

— На мои жалобы о том, 
что дворники уничтожают 
наши декоративные посад-
ки, мне отвечают: мол, что вы 
хотите от рабочих, — расска-
зала она «ЗБ». 

Разобраться в ситуации 
пообещали в управе района 
Северное Медведково. 

— Я записал адрес, где, по сло-
вам жительницы, скосили ку-
старники, высаженные по про-
грамме благоустройства, — со-
общил «ЗБ» глава управы Борис 
Трофимов. — Если факты под-
твердятся, обяжем «Жилищник» 

высадить новые кустарники 
взамен уничтоженных. 

А по поводу самостоятель-
ных посадок жителей Борис 
Трофимов порекомендовал 
во избежание случайной или 
умышленной порчи зелёных 
насаждений сообщать о но-
вых клумбах в «Жилищник» и 
в управу района. В этом слу-
чае их внесут в схему двора. 
Сведения попадут к мастерам 
участков, которые дают рабо-
чим задания на покос газонов. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА
 

 Управа района Северное 
Медведково: пр. Шокальского, 
30, корп. 1, единый телефон 
(499) 476-7786

Зачем дворники уничтожают клумбы жителей?

ре
кл

ам
а 

13
68

ре
кл

ам
а 

14
35

Заместитель руководителя Департамента труда и социальной защиты населения 
города Москвы Татьяна Барсукова проинспектировала мусороперерабатывающий завод

Похоже, 
завод 
не справляется 
с мусорным 
валом

Разговор Татьяны Барсуковой 
с руководителем завода начался 
ещё на проходной

В «Пятёрочке» 
на улице Цанде-
ра яйца хранят-

ся не в холодильнике, а 
просто на полках. Это не 
нарушение, особенно 
в летнюю жару?

Капитолина Матвеевна, 
ул. Цандера, 7

Как сообщили «ЗБ» в ФБУЗ 
«Центр гигиены и эпидемио-
логии в городе Москве», в 
торговом зале должен быть 
термометр.

По ГОСТу при температуре 
от 0 °С до 20 °С хранение ди-
етических яиц составляет не 
более семи суток, столовых 
— не более 25 суток. Таким 

образом, если яйца хранятся 
на полках без охлаждения, а 
на улице и в помещении явно 
больше 20 градусов, это нару-
шение. Пожаловаться на него 
можно в ТОУ Роспотребнад-
зора по г. Москве в СВАО по 
адресу: ул. Бочкова, 5. 

Татьяна СЕРГЕЕВА

Почему яйца в магазине хранят 
не в холодильнике?

Если полки, где стоят яйца, 
не охлаждаются —  
это нарушение

C просьбой ограничить 
скоростной режим машин и 
воспрепятствовать несанк-
ционированным автогонкам 
на разворотной площадке 
Продольного проезда обра-
тились на встрече с префек-
том жители Останкинского 
района.

По поручению Валерия 
Виноградова окружной ко-
миссией по безопасности 

дорожного движения по 
согласованию с Департа-
ментом транспорта и раз-
вития дорожно-транспорт-
ной инфраструктуры г. Мо-
сквы, ГБУ «Автомобильные 
дороги СВАО» были выпол-
нены работы по установке 
трёх полос искусственных 
неровностей на разворот-
ной площадке Продольного 
проезда. 

СКАЗАНО —  СДЕЛАНО!

 На Продольном проезде установили 
искусственные неровности
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На проезжей 
части рядом 
с остановкой 

«Ул. Менжинского, 38» 
у магазина «Пятёрочка» во 
время дорожных работ 
сделали уклон вместо сту-
пенек, ведущих с притрам-
вайной платформы вниз. 
Но зимой такой спуск 
будет скользким. Лет семь 
назад на этом месте уже 
был такой спуск — на нём 
поскользнулся мужчина, 
который в результате умер. 
Потом опасный спуск 
заменили на удобные 
невысокие ступеньки. И 
вот снова — спуск. Посо-
действуйте, чтобы на этом 
месте сохранили хотя бы 
небольшие ступеньки 
рядом с уклоном.

Любовь Викторовна, 
ул. Менжинского

В управе Бабушкинского 
района «ЗБ» пояснили, что 
дорожные работы ведёт го-
родская организация ГБУ 
«Автомобильные дороги».

— Мы направим запрос в 
организацию для решения 
этого вопроса, — сообщил 
«ЗБ» глава управы Сергей 
Аганеев. — А чтобы подроб-
но рассмотреть проблему, 
попрошу жительницу прий-
ти ко мне на личный приём. 

Любовь Викторовна уже за-
писалась на приём. «ЗБ» будет 
следить за ходом событий.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

 Управа Бабушкинского рай-
она: ул. Лётчика Бабушкина, 
1, корп. 1, тел. (495) 471-5519. 
Глава управы проводит личный 
приём граждан по понедель-
никам с 15.00 до 17.00 по 
предварительной записи 

На Менжинского сделали опасный 
спуск у трамвайных путей Ильича спасли рабочие из Останкина

Двадцать лет назад они отказались вывозить памятник на свалку
В промзоне на 
Берёзовой аллее 
в Останкине 

обнаружен памятник 
В.И.Ленину, который в 
буквальном смысле зарос. 
Вокруг деревья и кусты. 
Кто-то что-то знает о нём? 

Вадим Касимов, ул. Санникова

Получив это письмо, мы 
отыскали памятник вождю 
революции — внушитель-
ный Ильич стоит в полный 
рост и сжимает в левой руке 
знаменитую кепку. Несмо-
тря на годы, он свеж и акку-
ратно выкрашен белой кра-
ской.

Статуя скрыта от любо-
пытных глаз бетонным за-
бором и находится на тер-
ритории коммунального 
предприятия ООО «Галион-
М» на Берёзовой аллее, вл. 6, 
на пересечении с Олонец-
кой улицей. Она только ка-
жется заросшей, поскольку 
стоит в тени деревьев на ни-
зеньком постаменте.

— Памятник где-то с 
1950-х годов стоял в пар-
ке им. Ф.Э.Дзержинского 
(ныне это парк «Останки-
но») на северном берегу 
пруда, что расположен к се-
веру от знаменитого двор-

ца Шереметевых, почти у 
ВДНХ, — рассказал «ЗБ» ве-
дущий специалист ООО «Га-
лион-М» и старожил этих 

мест Валентин Клитин. — 
Я ещё ребёнком его пом-
ню. В 1996 году наша орга-
низация производила ка-
питальный ремонт пруда 
— мы много лет занимаем-
ся гидротехническими ра-
ботами. Тогдашнее местное 
руководство распоряди-
лось этот памятник снести. 
Мы должны были отвезти 
его на свалку. Но ведь жал-
ко — личность-то великая, 
как бы кто к Ленину ни от-

носился. Столько сделал в 
стране! В общем, решили 
мы его сохранить как па-
мять о нашей истории и по-
ставили на территории на-
шего предприятия. Подве-
ли фундамент и регулярно 
подкрашиваем. Может быть, 
и отдали бы кому-то, но при 
одном условии: мы должны 
быть уверены, что он зай-
мёт достойное место и бу-
дет открыт для всех.

Юрий СТАРОДУБОВ

Рабочие 
увезли 
памятник 
на территорию 
своего 
предприятия

Тираж, экз.
А3, 4+4, бумага газетная

4 полосы 8 полос 12 полос 16 полос

5000-9999 3,27 4,34 5,55 6,32

10 000-14 999 1,93 2,55 3,26 3,71

15 000-19 999 1,49 2,00 2,57 2,98

20 000-24 999 1,27 1,72 2,26 2,62

25 000-29 999 1,14 1,55 2,06 2,39

30 000-39 999 1,05 1,46 1,91 2,25

40 000-49 999 0,94 1,30 1,79 2,10

50 000-74 999 0,88 1,23 1,70 1,98

75 000-99 999 0,80 1,18 1,56 1,85

Тираж, экз.
А3, 4+4, бумага газетная

4 полосы 8 полос 12 полос 16 полос

100 000-149 999 0,76 1,15 1,48 1,77

150 000-199 999 0,73 1,11 1,41 1,80

200 000-249 999 0,71 1,05 1,38 1,66

250 000-299 999 0,70 1,00 1,35 1,64

300 000-499 999 0,69 0,96 1,33 1,61

500 000-999 999 0,68 0,95 1,32 1,59

1 000 000-1 999 999 0,67 0,94 1,31 1,58

2 000 000 и выше 0,66 0,93 1,30 1,57

ЗАО «Прайм Принт Москва» (ИНН 5008030824, юриди-
ческий адрес: 141700, Московская область, г. Долгопруд-
ный, Лихачёвский пр., 5в) в соответствии со статьёй 54 
Избирательного кодекса города Москвы, а также статьёй 
68 Федерального закона «О выборах депутатов Государст-

венной Думы Федерального Собрания Российской Феде-
рации» публикует сведения о размере и других условиях 
оплаты своих работ по изготовлению печатных агитаци-
онных материалов к выборам депутатов Московской го-
родской думы и депутатов Государственной думы Феде-

рального собрания Российской Федерации, назначенным 
на 18 сентября 2016 года.

Формат — А3, бумага газетная, цена указана в рублях за 1 эк-
земпляр без учёта НДС. НДС определяется в соответствии с 
действующим законодательством.

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Я живу в комму-
нальной кварти-
ре с соседями. 

Как я могу заставить пла-
тить их за воду и есть ли 
нормы по использова-
нию общей площади? 
В коридоре и кухне они 
занимают больше места, 
чем я, хотя у меня две 
комнаты, а у них — одна.

Нина Андреевна,
Марьина роща

Отвечают юристы право-
вого центра «Вектор».

Всё зависит от того, нахо-

дится ли квартира в собст-
венности, или она муници-
пальная. Если в собственно-
сти, то, согласно законода-
тельству, каждый участник 
долевой собственности обя-
зан соразмерно со своей до-
лей участвовать в уплате на-
логов, сборов и иных плате-
жей по общему имуществу, а 
также в издержках по его со-
держанию и сохранению.

Участники совместной 
собственности сообща вла-
деют и пользуются общим 
имуществом. Распоряжение 
имуществом, находящимся в 

совместной собственности, 
осуществляется по согла-
сию всех участников. Тот же 
принцип действует и в слу-
чае с муниципальной квар-
тирой. 

В случае невозможности 
урегулировать спор и опре-
делиться с порядком поль-
зования квартирой и оплаты 
коммунальных услуг следует 
обратиться в суд.

Как заставить платить за воду соседей 
по коммуналке?
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Раньше монумент стоял 
в парке им. Ф.Э.Дзержинского 
(ныне — парк «Останкино»)

Тротуар у трамвайных путей 
теперь похож на горку
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На Дмитровке 
пострадал ребёнок

Вечером 3 июля на Дмит-
ровском шоссе водитель ав-
томобиля «Форд Фокус», пе-
редвигаясь по двору дома 
165е, корп. 9, сбил шести-
летнего мальчика, который 
вышел из подъезда. Ребёнка 
увезли в травмпункт с уши-
бом головы и переломом 
ноги. Водитель «Форда» с 
места ДТП уехал, но вскоре 
его удалось разыскать.

Столкнулись на улице 
Вильгельма Пика

Днём 7 июля 30-летняя 
водительница автомобиля 
«Опель Астра» следовала 
по улице Вильгельма Пика. 
У перекрёстка с Сельскохо-
зяйственной она не справи-
лась с управлением и выеха-
ла на встречную полосу, где 
«Опель» столкнулся с «Киа 
Спектра». Женщину, нахо-
дившуюся за рулём «Опеля», 
и 62-летнего водителя «Киа» 
пришлось госпитализировать 
с различными травмами.

ОБ ДПС ГИБДД по СВАО

На МКАД попали в ДТП 
три машины

Утром 6 июля водитель 
автомобиля «Мицубиси 
Лансер» двигался по вну-
треннему кольцу МКАД от 
Алтуфьевского шоссе в сто-
рону Осташковского, пыта-
ясь объехать пробку по обо-
чине. На 88-м километре 
он увидел стоящий впере-
ди автомобиль, попытался 
вернуться на первую полосу 
и совершил столкновение с 
ехавшим по ней небольшим 
грузовиком «Хёндай Пор-
тер». От удара «Портер» 
развернуло, он врезался 
в металлическое огражде-
ние, опрокинулся на бок и 
в таком положении продол-
жил движение, ударив ВАЗ-
2104. Люди не пострадали, 
но все три автомобиля по-
лучили серьёзные повре-
ждения.

3-й батальон 1 СП ДПС 
ГИБДД на спецтрассе ГУ МВД 

РФ  по г. Москве

ДТП«Ласточки» 
помчались по кольцу

П
ервые пассажирские 
поезда запущены по 
Московской кольце-
вой железной доро-

ге. 7 июля по МКЖД в обоих 
направлениях проехали ско-
ростные электропоезда «Ла-
сточка». 

— Замкнулось пассажир-
ское кольцо на МКЖД, пое-
зда уже теперь могут ходить 
по кольцу, причём ещё сде-
лана электрификация коль-
ца, — прокомментировал это 
знаковое событие мэр Мо-
сквы Сергей Собянин. — Сде-
лана основная часть техно-
логий. Это не означает, что 

мы завтра запустим пасса-
жирское движение, но мы пе-
решли, что называется, Руби-
кон. 

Испытывать железнодо-
рожное оборудование будут 
в течение месяца. Открытие 
МКЖД для пассажиров пла-
нируется в сентябре 2016 
года.

Электропоезд «Ласточка», 
используемый в междуго-
родных маршрутах, состо-
ит из пяти вагонов. В сало-
нах удобные мягкие кресла, 
багажные полки над окнами, 
есть откидные сиденья в не-
больших отсеках для пасса-

жиров с животными. Рядом с 
входными дверями — розет-
ки, в головном и в последнем 
вагонах — туалеты для пасса-
жиров.

Больше половины из 31 
платформы МКЖД соединят-
ся со станциями метро. Заме-

ститель начальника столич-
ного метрополитена Роман 
Латыпов сообщил, что на 
МКЖД будут действовать все 
проездные документы, ис-
пользуемые в метрополите-
не, у москвичей сохранятся 
все имеющиеся льготы при 
проезде на общественном 
транспорте. 

Пересадка со станции метро 
на платформу МКЖД будет 
бесплатной, если со времени 
последнего прохода в метро 
прошло менее 90 минут. 

На территории округа рас-
положены три платформы 
МКЖД: «Владыкино», «Бота-

нический сад», «Ярославская», 
причём ТПУ «Владыкино» 
объединяет в один комплекс 
одноимённую станцию ме-
тро, железнодорожную плат-
форму и пересадочный узел 
наземного транспорта. 

Тестовый поезд  преодолел 
участок от платформы «Бо-
танический сад» до «Влады-
кино» минут за пять. Ещё че-
рез шесть-семь минут поезд 
доехал до платформы «Вой-
ковская». Все платформы пра-
ктически готовы, продолжа-
ются работы по их стыковке 
со станциями метро. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА 

Пересадка 
с метро 
на МКЖД 
будет 
бесплатной
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и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор – 

БЕСПЛАТНО!
 м. «Бабушкинская», 

ул. Менжинского, 32,
м. «ВДНХ», ВДНХ, павильон №5, 

м. «Медведково», ТЦ «Медведково».
8 (499) 390-05-67

ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ

СЛУХОВЫЕ 
АППАРАТЫ

ре
кл

ам
а 

16
34

РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В «ЗВЁЗДНОМ БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 (многоканальный)
e-m ail: rek@zbulvar.ru
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На МКЖД началось тестовое движение поездов
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В 
Москве действует 
группа аферистов, 
которая присваи-
вает деньги пенси-
онеров по новой 
мошеннической 

схеме. В нашем округе с нача-
ла лета зарегистрировано уже 
более десятка пострадавших.

«Пенсии 
увеличили!»

В редакцию «ЗБ» позвонила 
жительница Бабушкинского 
района. В воскресенье ей по-
звонил на домашний телефон 
молодой человек. Обратив-
шись к ней по имени-отчест-
ву, он представился сотрудни-
ком Пенсионного фонда.

— А у нас для вас прият-
ная новость! Пенсии уве-
личены, и наши сотрудни-
ки сейчас пересчитывают 
для всех пенсионеров сум-
му надбавки. Вам полагает-
ся 12 тысяч рублей! — обра-
довал он. И уточнил: — У вас 
ведь есть карточка Сбер-
банка? Дайте-ка номер!

Заподозрив неладное, дик-
товать номер карточки жен-
щина отказалась. 

— Ну, тогда приходите и 
сами получайте свои деньги, 
— раздражённо буркнул со-
беседник и повесил трубку. 

А она связалась с нами, по-
просив объяснить: что бы 
произошло, если бы она вы-
полнила просьбу незнакомца.

Секрет банковской 
карточки

— Как правило, мошенни-
ки представляются сотруд-
никами Пенсионного фон-
да или социальных служб. 
Сообщают о том, что чело-
веку положена какая-нибудь 
выплата. Это может быть 

доначисление пенсии к 9 
Мая или Дню России. А у од-
ной женщины спросили, ис-
пользовала ли она льготные 
путёвки в этом году. Когда 
же она сказала, что не ис-
пользовала, её «обрадова-
ли», что в таком случае ей 
полагается более 70 тысяч 
рублей — за то, что не из-
расходовала деньги, выде-
ленные государством. Затем 
пенсионера просят продик-
товать все данные банков-
ской карточки, выданной 
Сбербанком вместо сберк-
нижки, — рассказала «ЗБ» 
руководитель пресс-службы 
УВД по СВАО Карина Ерма-
кова. 

Как известно, просто так 
снять деньги с банковской 
карточки чужой не может. 
Даже если знать все рек-
визиты (номер, фамилию, 
имя, отчество), доступ к 
счёту при совершении он-
лайн-платежей можно полу-
чить только после введения 
цифрового пароля, кото-
рый присылается владельцу 
счёта по СМС. Пользуясь тем, 
что пенсионеры не разбира-
ются в системе онлайн-пла-
тежей, мошенники, получив 
все данные, предупреждают: 
«Сейчас мы отправим вам 
СМС. А ну-ка, продиктуйте 
нам цифры, чтобы мы удо-
стоверились, что говорим 
с владельцем карты!» Ни о 
чём не подозревающая жер-
тва диктует всё, что написа-
но в СМС-сообщении. С это-
го момента мошенник полу-
чает полный доступ к счёту и 
списывает деньги.

В зоне риска — 
дети войны

А вот ещё одна новая схема 
действий мошенников. Этой 
весной жительнице нашего 
округа позвонил «социаль-
ный работник» и, удостове-
рившись, что её детство при-
шлось на годы Великой Оте-
чественной, сообщил, что зай-
дёт посмотреть, как она живёт.

Едва зайдя в квартиру, он 
проявил участие: 

— Как у вас дует из окон! 
Вам необходимо сделать ре-
монт и заменить окна! А мы 
можем помочь вам сделать 
это всего за 20 тысяч рублей. 
Вы подпадаете под катего-
рию «Дети войны», и это воз-
можно устроить! 

Ну а затем разыграл целый 
спектакль: звонил куда-то, 
упрашивал, чтобы женщину 
«внесли в список» вне очере-
ди… И радостно доложил: 

— Договорился! Но для это-
го надо внести предоплату…

Пенсионерка отдала день-
ги и даже подписала акт, ко-
торый подсунул ей мошен-
ник. Больше с ней никто не 
связывался.

— Но самой популяр-
ной схемой мошенничества 
уже не первый год остаются 
звонки с сообщением о том, 
что кто-то из близких попал 
в беду и нужно срочно дать 
взятку, — предупреждает Ка-
рина Ермакова. — Подобные 
заявления поступают в поли-
цию буквально каждую неде-
лю. Ещё два популярных спо-
соба обмануть пожилых лю-
дей — это звонки из поли-
клиники с сообщением об 
обнаруженном смертельном 
заболевании и предложени-
ем купить ценные лекарства, 
а также визиты лжесоцработ-
ников.

Елена ХАРО 

 БЕЗОПАСНОСТЬ

Серийный грабитель 
магазинов оказался 
фитнес-
инструктором

Сотрудники уголовного 
розыска УВД по СВАО за-
держали серийного грабите-
ля сетевых магазинов. Угро-
жая пистолетом, он ограбил 
магазины «Дикси» и «Маг-
нолия» на улице Академика 
Королёва, а также попытал-
ся ограбить магазин «Про-
дукты 24 часа» на проспекте 
Мира, но испугался криков 
кассирши. Мужчину взяли в 
кафе на Алтуфьевском шос-
се. Это приехавший из Мур-
манска фитнес-инструктор.

На Енисейской ссора 
рестораторов 
вылилась в побоище

Ночью в кафе на ули-
це Енисейской ворвались 
двое мужчин с металличе-
ской арматурой. Разгромив 
мебель и избив официан-
тов, они скрылись. Постра-
давшие были госпитализи-
рованы в тяжёлом состоя-
нии. Как удалось выяснить 
полиции, причиной инци-
дента стала ссора владель-
ца этого кафе и владель-
ца ресторана по соседст-
ву. Именно тот прислал 
своих «бойцов» в качест-
ве последнего аргумента. 
Нападавших задержали в 
тот же день, оба — приез-
жие из Таджикистана. Воз-
буждено уголовное дело.

В Отрадном 
обокрали автомойку

Ночью из помещения 
автомойки на Сигнальном 
проезде неизвестный по-
хитил моющие устройст-
ва и инструменты на сум-
му 32  тыс. рублей. Злоу-
мышленника удалось за-
держать в тот же день в 
одном из домов на Север-
ном бульваре. Это рабо-
чий ограбленной автомой-
ки. Кое-что из похищенного 
он уже успел продать. Воз-
буждено уголовное дело.

Алёна КАЛАБУХОВА

ХРОНИКА «02»

Аферисты 
представляются 
сотрудниками 
Пенсионного 
фонда или 
социальных 
служб

«Поговорим о вашей 
банковской карточке?»
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Мошенники изобрели новые способы обмана пенсионеров

Чего 
нет 
в природе?

ZBULVAR.RU
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«ЗБ» уже сообщал, что в 
столице снесут ещё 107 
объектов самостроя. Пе-
речень объектов был ут-
верждён на заседании 
президиума Правительст-
ва Москвы. В него вклю-
чены и около десятка па-
вильонов, расположен-
ных на территории окру-
га. Корреспондент «ЗБ» 
решил разобраться, что 
пойдёт под ковш.

«Покупателей нет»
На Костромской, 19В, де-

монтируют два серых па-
вильона — цветочный мага-
зин и салон сотовой связи. В 
цветочном магазинчике сто-
ит тишина.

— Работаем в минус, — жа-
луется продавец. — Бывает, 
за целый день ни одного по-
купателя, а аренду отбивать 
надо. 

Дефицит торговых площа-
дей после сноса киосков Би-
биреву точно не грозит. Ря-
дом — два «Перекрёстка», су-
пермаркет «Миллион мело-
чей», универсам «Матрёшка» 
и гипермаркет «Наш».

— А ещё и мини-рынок ря-
дом, куда уж больше, — гово-
рит жительница района Оль-
га Николаевна. — А эти кио-
ски только вид на храм за-
крывают.

Действительно, после сно-
са ларьков откроется пер-
спективный вид на храм.

«Курилку» закроют
Освободят от самостроя и 

территорию возле станции 

метро «Отрадное». Здесь, на 
ул. Декабристов, 17Г, снесут 
двухэтажное здание, в кото-
ром сейчас располагается 
кальян ный клуб «Волк». 

— На самом деле оно толь-
ко портит вид площади, — 
считает жительница Отрад-
ного Светлана Мезенцева. — 
А когда здесь ещё открыли 
ларёк с шаурмой и кальян-
бар, стало совсем как на ба-
заре. 

Уйдёт в прошлое и мест-
ный «шанхай» — цепь ки-
осков на ул. Плещеева, 8г. 
Ларьки примыкают к оста-
новке, мешают движению. 

— В своё время мы протес-
товали против их возведения 
под окнами нашего дома, — 

говорит жительница дома 8. 
— Все эти киоски с шаурмой, 
скупкой телефонов и про-
дуктами примыкают прямо к 
нашим подъездам. Цены там 
выше, чем в магазине, а «Пе-
рекрёсток» — буквально в 20 
метрах.

Представляли 
опасность

Все постройки, вошедшие 
в перечень сносимых объек-
тов, не просто уродуют облик 
столицы, но и представляют 
реальную угрозу для жителей. 

— Дело в том, что все они 
в своё время были возведены 
прямо на охранных зонах се-
тей газо-, тепло- и электро-
снабжения, водопровода либо 
на территориях общего поль-
зования, — сообщил «ЗБ» на-
чальник управления строи-

тельства префектуры СВАО 
Сергей Нестеренко. — На-
пример, кофейня «Шоко-
ладница» на Бутырской, 86Г, 
расположена прямо на кры-
ше станции метро. Это про-
тиворечит требованиям ан-
титеррористической защи-
щённости зданий и соору-
жений.

В префектуре СВАО уточ-
нили, что всех владельцев и 
пользователей незаконных 
объектов о демонтаже пре-
дупредят за неделю. Каж-
дый получит письменное 
уведомление, а рядом с по-
стройками будут установле-
ны информационные щиты 
с оповещением о сносе. Если 
владелец согласится снести 
незаконную постройку сам, 
он получит право на ком-
пенсацию. В противном слу-
чае сносить объект будут го-
родские власти, и тогда уже 
ни о каких компенсациях 
речи быть не может.

Валерий ГУК

«Шанхай» 
уйдёт в прошлое

В округе снесут около десятка незаконно возведённых павильонов

Какие объекты 
должны снести 

в СВАО
 ул. Костромская, вл. 19В
 ул. Плещеева, 8г
 ул. Бутырская, 6, корп. 3, 

стр. 1
 ул. Бутырская, вл. 84Б
 ул. Бутырская, вл. 84А
 ул. Бутырская, вл. 86Г
 ул. Декабристов, вл. 17Г
 ул. Снежная, вл. 26Б
 Ярославское ш., 55, корп.1, 

стр. 1

Полный перечень сносимых 
объектов в Москве размещён 
на официальном портале
www.mos.ru

В новостных сюжетах часто 
повторяют, что хозяева само-
строя получили разрешение на 
строительство своих объектов 
незаконным образом. Но как 
им это удалось? 

Оказывается, ещё в 1990-е 
годы ушлые предприниматели 
нашли лазейку в законе. Одна 
из схем получения документации 
в те времена выглядела так: го-
род выделял коммерсанту зем-
лю под установку некапиталь-
ного нестационарного объекта, 

заключал с ним договор на пять 
лет, а тот в свою очередь ста-
вил павильон и тут же облицо-
вывал его кирпичом. Делалось 
это с целью получения эксперт-
ного заключения, что объект яв-
ляется капитальным сооружени-
ем. На этом основании ему уда-
валось получить свидетельство 
на право собственности.

Через пять лет, когда го-
род требовал снести объект, 
предприниматель демонстри-
ровал полученное свидетель-

ство. Попытки судиться с та-
кими бизнесменами были бе-
з у спешны. Чаще всего суд от-
вечал так: «Свидетельство 
на собственность выдано три 
года назад, срок исковой дав-
ности истёк». 

Но в сентябре прошлого 
года были приняты поправки 
в статью 222 Гражданского 
кодекса. Теперь город впра-
ве сносить самострой, воз-
ведённый на территории, из-
начально не предусмотрен-

ной для капитального строи-
тельства.

Правда, за эти годы собствен-
ники самостроя уже успели раз-
вить свой бизнес. А незаконные 
киоски стали лишь одним из мно-
гих источников их дохода. Одни 
завладели рынками и торговы-
ми центрами, другие возглавили 
строительные компании и сети 
закусочных. Фактически это уже 
далеко не малый бизнес, а весь-
ма крупный, к тому же нередко с 
сомнительной репутацией...

Кто стоит за самостроем

Дефицит торговых площадей 
округу точно не грозит
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РАЗМЕЩЕНИЕ 
РЕКЛАМЫ 

В «ЗВЁЗДНОМ 
БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 
(многоканальный)
e-m ail: rek@zbulvar.ru
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Здание на Декабристов, 17, 
точно не украшение улицы
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В 
Южном Медведко-
ве практически за-
вершилось стро-
ительство нового 
здания СИЗО №4. В 
камерах четырёх-

этажной новостройки раз-
местят около сотни подо-
зреваемых в преступлениях. 
На днях журналистам и пра-
возащитникам показали, как 
живётся «постояльцам» след-
ственного изолятора.

Старое здание 
переполнено

Мобильные телефоны и 
прочая электроника в изо-
ляторе запрещены. Сдаём на 
входе всю технику, вплоть до 
флешек и зарядников и, ми-
новав несколько тяжёлых 
железных дверей и решёток, 
оказываемся на территории 
СИЗО. Здесь зеленеют газо-
ны, посреди двора — неболь-
шое футбольное поле. Но 
спортом могут заняться толь-
ко мужчины из отряда хозоб-
слуги. 

У тех, кто находится под 
следствием, режим гораздо 
более суровый. Прогулки 

только в окружённых глухи-
ми бетонными стенами дво-
риках с решёткой вместо по-
толка, через которую посту-
пает свежий воздух. Ни о ка-
ком футболе и речи не идёт.

Заходим в камеру. Ше-
ренга мужчин выстрои-
лась вдоль прохода. Верени-
ца двухъярус ных кроватей, 
большой стол с лавками. В 
углу — жутковатого вида сан-
узел. И всё-таки оби тателям 
этой камеры повезло: сейчас 
здесь на 38 человек есть 36 
спальных мест. В других ка-
мерах некоторым задержан-
ным приходится спать на 
раскладушках, матрасах или 
и вовсе по очереди.

— Сейчас в СИЗО находят-
ся 2477 человек, — поясня-
ет и.о. начальника СИЗО №4 
Владимир Машкин. — Учре-
ждение переполнено на 40%. 

По словам представите-

лей УФСИН, в последние 
годы суды стали отправлять 
за решётку даже тех, кто по-
дозревается в совершении 
относительно незначитель-
ных преступлений. Боль-
шей частью это связано с 
тем, что многие преступни-
ки — приезжие и, если отпу-
стить под подписку о невы-
езде, отыскать их в столице 
будет уже нереально. В ре-
зультате 35% заключённых 
в СИЗО — иногородние или 
иностранцы. 

Карцер — тюрьма 
в тюрьме

По лабиринтам СИЗО по-
падаем на другой этаж, здесь 
находятся карцеры — каме-
ры на одного человека, куда 
переводят в наказание. 

— А я попал сюда по сво-
ей воле, — говорит нам че-
рез решётку карцера 33-лет-
ний Дмитрий. — Меня зачем-
то хотели перевести в другую 
камеру, а я отказался. Поэто-
му лучше я буду здесь.

Как гласит табличка на две-
ри, Дмитрия обвиняют в том, 
что он участвовал в похище-
нии людей. 

Наказывают в карцере не 
только одиночеством: желез-
ная откидная кровать здесь 
весь день пристёгнута к сте-
не, прилечь можно лишь но-
чью. 

Прогулки на крыше
Новое здание СИЗО по-

строено рядом со старым. 
Благодаря ярко-зелёным на-

личникам оно выглядит го-
раздо веселее. Здесь обору-
дованы 24 камеры. Открыть 
здание планируют к концу 
года. Но камеры уже сейчас 
практически готовы к при-
ёму постояльцев. Заходим в 
одну из них.

— Какие хорошие кровати! 
— восклицает сопровожда-
ющая журналистов правоза-
щитник Зоя Светова. — Везде 
бы такие.

И поясняет, что обычно 
металлическая основа-сет-
ка на тюремных кроватях со 
слишком большими дырка-
ми, лежать на матрасах боль-
но, а здесь дырки — в самый 
раз.

Прогулочные дворики сде-
ланы на крыше здания. 

— Есть и два прогулочных 
дворика побольше, — гово-
рит Сергей Андреев, началь-
ник отдела режима СИЗО. 
— Планируем поставить там 
столы для настольного тен-
ниса, так что заключённые 
смогут и заняться спортом. 

Не санаторий, 
а место заключения

Напоследок заходим в поме-
щения отряда хозобслуги. Об-
служивают СИЗО люди, уже 
осуждённые за те или иные 
преступления. Осуждённый на 
3,5 года лишения свободы Иль-
хам, который работает в СИЗО 
уборщиком, показывает спаль-
ню отряда: аккуратно заправ-
ленные одноярусные крова-
ти, тумбочки, телевизор. Из та-
блички на двери узнаём, что 
здесь облегчённые условия со-
держания. Это значит, что мож-
но пользоваться электронной 
книгой или mp3-плеером. А 
попасть в «облегчённую» ка-
меру, как поясняют сотрудни-
ки СИЗО, можно, только отбыв 
определённую часть заключе-
ния в менее щадящих условиях. 

— Нормальные здесь ус-
ловия, — говорит Ильхам. 
— Это же не санаторий, это 
тюрьма. Человек попадает 
сюда, чтобы исправиться.

Марина ТРУБИЛИНА

Жизнь в бетонных тонах

Больше трети заключённых 
в СИЗО — иногородние 
или иностранцы

В коридоре нового 
изолятора

На Вилюйской улице возвели новое здание следственного изолятора
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В карцер из общей камеры 
переводят в наказание 
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Л
ето — пора сбора не 
только ягод, овощей 
и фруктов, но и лекар-
ственных трав. О том, 

какие лекарства можно най-
ти буквально под ногами на 
подмосковной даче, «ЗБ» рас-
сказал врач-фитотерапевт и 
онколог Владимир Фили-
монов.

Формируйте сразу 
сборы

Наши предки травами 
только и лечились. И хотя се-
годня наука ушла далеко впе-
рёд, забывать традиционные 
рецепты не стоит. Они ещё 
на многое пригодятся!

— Не так давно ко мне на 
приём пришёл юноша, стра-
дающий жутким фурунку-
лёзом, — говорит Владимир 
Филимонов. — Я порекомен-
довал ему пропить крове-

очистительный сбор. Берёте 
в равных по весу частях почки 
берёзы, сосны, ели, красный 
клевер, лист берёзы, земля-
ники, побеги хвоща полево-
го, побеги майской крапивы 
двудомной и почки кедра (по 
возможности). Через пару ме-
сяцев от гнойников на коже у 
парня не осталось и следа!

Сейчас, по словам докто-
ра, в Подмосковье самая пора 
собирать зверобой, тыся-
челистник, клевер, таволгу, 
хвощ. Практически всё лето 
можно запасаться листьями 
чёрной смородины, брусни-
ки, черники, малины, лесной 
земляники. 

— Но я бы не советовал со-
бирать травы по принципу: 
что вижу, то и рву, авось при-
годится. Лучше сразу форми-
ровать лекарственные сбо-
ры, — говорит Владимир Фи-
лимонов.

Витаминный сбор 
вместо чая

Практически всем подой-
дёт общеукрепляющий сбор, 
который к тому же обладает 

кровеочистительным дейст-
вием и улучшает пищеваре-
ние.

— В равных по весу ко-
личествах возьмите: лабаз-
ник (таволга), кипрей (иван-
чай), листья малины, чёрной 
смородины, лесной земля-
ники и брусники, — говорит 
фитотерапевт. — В предва-
рительно ошпаренный за-
варочный чайник положи-
те две с небольшим верхом 
столовые ложки сбора. За-
лейте 0,5-0,7 литра кипятка 
и настаивайте. Пейте в тече-
ние дня независимо от еды. 
При нарушениях сна к это-
му составу можно добавить 
чайную ложку клевера крас-
ного и мяты перечной. Мята 
к тому же спазмолитик, она 
поможет и при головных бо-
лях. А если к сбору добавить 

чайную ложку коры калины, 
то такой «чай» поспособст-
вует снижению артериаль-
ного давления. Но кору ка-
лины хорошо заготавливать, 
пока не раскрылись почки — 
в конце апреля, или уже в ок-
тябре-ноябре.

Чем победить 
простуду

При простуде, бронхите, 
ангине подойдёт сбор из по-
дорожника, мать-и-мачехи, 
листьев малины, семян укро-
па, фенхеля или аниса, а так-
же медуницы и анютиных 
глазок (фиалка трёхцветная). 
Хорошо добавить корень со-
лодки, его можно купить в 
аптеке. Все составляющие 
берутся в равных количест-
вах по весу и завариваются 
как обычный чай.

— Напомню, что все травы 
обладают как положитель-
ными, так и отрицательным 
действием, — говорит фи-
тотерапевт.— Мать-и-маче-
ха, например, хорошо по-
могает при кашле, но при 
длительном употреблении 
может вызвать нарушение 
структуры печени, поэто-
му употреблять её в чистом 
виде больше недели не сто-
ит. А вот сбор с этим расте-
нием можно пить без вреда 
для здоровья месяцами. 

Как собирать травы
Собирать лекарственные 

растения нужно вдали от до-
рог, промышленных объек-
тов и крупных населённых 
пунктов. От крупных городов 
травы собирают не ближе 30 
км, а от магистралей нужно 
отдалиться не менее чем на 
2 км. Самое лучшее время для 
сбора трав — с 9 до 11 утра, 
когда просохнет роса. Су-
шат их в тени, в хорошо про-
ветриваемом помещении. 
Мыть травы перед сушкой не 
надо: они потеряют часть по-
лезных веществ. Моют толь-
ко корни лекарственных ра-
стений, потом их мелко ре-
жут и раскладывают сушить. 

Ирина КОЛПАКОВА

Трава у дома
Какие лекарства можно найти на даче, рассказал врач-фитотерапевт

Сейчас самая 
пора собирать 
зверобой, 
клевер и хвощ

ре
кл

ам
а 

17
00

Три 
удивительных 

факта 
о травах

1Если кипятить аптечную 
ромашку 15-20 минут в 

воде в пропорции 1:10, она 
станет антибиотиком. Если 
настоять на медицинском 
спирте зверобой или шал-
фей, они тоже становятся 
антибиотиками.

2 Клевер красный, хмель 
и солодка содержат 

фитоэстрогены. Отвары 
этих растений продлевают 
женскую молодость, а так-
же помогают при мастопа-
тии, миоме матки. 

3Маска из растёртых ли-
стьев и цветков клеве-

ра с добавлением неболь-
шого количества мёда 
улучшит коллагеновую 
структуру кожи лица, раз-
гладит морщины.  

РАБОТА рядом с домом РАБОТА рядом с домом РАБОТА рядом с домом

ре
кл

ам
а 

16
70

ре
кл

ам
а 

00
16

ре
кл

ам
а 

13
97

На участок порошковой окраски 
ТРЕБУЮТСЯ РАБОЧИЕ 

З/п 20-40 т. р. Гр. РФ.
Место работы: м. «Алтуфьево».

Звонить с 10.00 до 15.00.
Т. 8-925-890-16-48ре

кл
ам

а 
16

37

ре
кл

ам
а 

16
90

В таком букете и головном уборе 
на самом деле — масса полезных свойств
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В
ставать ни свет ни 
заря ведущей про-
граммы «Доброе 
утро» на Первом 
канале не привы-
кать. Чтобы успеть 

в студию, в половине четвёр-
того утра Дильбар уже на но-
гах. Зато на работе в переры-
вах между эфиром успевает 
по росе босиком пройтись, 
через скакалку попрыгать 
и полезный рецепт запи-
сать. Как говорится, кто рано 
встаёт, тому Бог даёт.

Главное — 
движение
— Дильбар, летние выпу-
ски вы ведёте из пере-
движной студии на ВДНХ. 
Какие впечатления?

— Замечательные! Когда 
видишь, как просыпается го-
род, час за часом освещае-
мый солнечными лучами, хо-
чется жить и радоваться все-
му. Я даже побегала босиком 
по росе: говорят, полезно! 
— Вы приехали в Москву из 
Ташкента. Прежде на ВДНХ 
бывали?

— Конечно. Как-то с дру-
зьями каталась на колесе 
обозрения в открытой каби-
не. Одна бы ни за что не ре-
шилась: было страшно смо-
треть вниз! Правда, когда 
спускались, захотелось вновь 
сделать круг. Сейчас мне 
удобнее отдыхать в Нескуч-

ном саду, рядом с которым 
живу. 
— Как отдыхаете?

— Ещё древние греки зна-
ли, что в движении обычно 
легко даётся решение даже 
самых сложных задач. Если 
полдня провела за компью-
тером или мне не хватает 
свежего воздуха, переодева-
юсь и иду на пробежку. Моя 
дистанция начинается с двух 
километров. В непогоду или 
морозы дома стелю коврик, 
включаю музыку и занима-
юсь йогой. В Москве скучать 
не приходится: здесь посто-
янно что-то происходит. Лю-
блю театры, а раз в неделю 
смотрю новинки кинопрока-
та на большом экране. 

Первый критик — 
папа
— Долго привыкали к не 
всегда улыбчивой 
Москве?

— Первые полгода было 
немного неуютно и очень 
хотелось обратно. Училась 
в магистратуре на факульте-
те журналистики МГУ, жила 
в общежитии для иностран-
ных студентов. Нам было 
интересно и весело вме-
сте. Кажется, сейчас лучше 
понимаю, почему какие-то 
определённые события про-
исходят в той или иной стра-
не. Для меня студенческое 
время — это один из луч-
ших периодов в жизни. Те-
перь мама обижается, когда в 

конце отпуска говорю: «Пора 
домой, в Москву, там работа, 
учёба, друзья…»
— Ваши родители — музы-
канты-педагоги. Они не 
возражали против вашего 
профессионального 
выбора?

— Моя нервная система 
не выдержала мучительно-
го разучивания пьес и этю-
дов, и после четырёх лет учё-
бы я бросила музыкальную 
школу. Папа, не разглядев во 
мне уникальных способно-
стей, возражать не стал: нет 

так нет! А сейчас он мой са-
мый первый критик — зво-
нит после эфира и говорит, 
что было не так. 
— Неужели не хвалит?

— Иногда. Когда увидел 
меня с подобранной под 
каре причёской, сказал: «Тебе 
очень идёт», хотя короткие 
стрижки не любит.
— Трудно было попасть на 
Первый канал?

— Прежде чем поступить 

Чтобы утро 
стало 

добрым
Телеведущая Дильбар Файзиева любит пройтись 

на ВДНХ по утренней росе

15 выпускников колледжа 
№54 получили диплом опе-
ратора нефтепереработки. 
Шестеро из них уже приня-
ты на работу на Московский 
нефтеперерабатывающий 
завод. Остальные начнут тру-
диться там же в ближайшее 
время.

— Планирую работать на 
новой установке очистки 
сернисто-щелочных стоков, 
она будет служить для допол-
нительной очистки сточных 
вод, — говорит Михаил Луч-
ников, который только что 
защитил диплом по серни-
сто-щелочной очистке. 

Сдали квалификационный 

экзамен и оформляются в от-
деле кадров и другие выпуск-
ники целевой группы «Опе-
ратор нефтепереработки», 
которая действует вот уже 
третий год. 

— Ребята учились 10 ме-
сяцев, освоили три модуля 
по теории: общепрофесси-
ональные дисциплины, все 
этапы первичной и вторич-
ной переработки нефти, об-
служивание и ремонт нефте-
перерабатывающих устано-
вок, — говорит руководитель 
группы Ирина Липская. — По 
окончании каждого модуля 
— экзамен, потом трёхмесяч-
ная практика на заводе. 

Оплата подготовки це-
левых специалистов лежит 
на Московском НПЗ. И хотя 
приёмных экзаменов нет, от-

бор идёт очень серьёзный, 
аттестата об окончании 11 
классов и приличных баллов 
по ЕГЭ недостаточно. 

На собеседование, которое 
проводится с каждым абиту-
риентом, приходят сотруд-
ники отдела кадров МНПЗ. 

— Главное при отборе — 
мотивация, серьёзный на-
строй и готовность к работе, 
— говорит Ирина Липская. 

С теми, кто прошёл отбор, 
заключается трёхсторонний 
договор: студент — колледж 
— МНПЗ. В договоре огова-
риваются возможности тру-
доустройства. Завод предо-
ставляет своим работникам 
конкурентную зарплату, хо-
роший социальный пакет 
и возможность профессио-
нального роста. 

Студентам выплачивает-
ся стипендия. Сейчас вновь 
идёт набор группы.

Требования к кандидатам: 
только юноши, возраст до 
30 лет, среднее общее обра-
зование, наличие военного 
билета. 

Приём документов по 
адресу: ул. Судакова, 18а 
(учебный корпус колледжа 
связи №54), тел.: (495) 358-
9003, (495) 734-9200 (доб. 
4228).

Список документов: ко-
пии паспорта, документа об 
образовании, военного би-
лета, ИНН, пенсионного сви-
детельства.

МНПЗ: вместе с дипломом оформляют трудовую книжку 

Прежде чем поступить в МГУ, 
я училась в Национальном 
университете Узбекистана

Лучший отдых для телеведущей — всегда движение

Для будущего оператора нефтепереработки главное — 
серьёзный настрой и мотивация
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ИСТОРИЯ С ФОТОГРАФИЕЙ

в МГУ, я восемь лет училась в 
Национальном университете 
Узбекистана и параллельно 
работала корреспондентом 
и ведущей на местном теле-
видении. В Москве продол-
жила в том же духе. Обучаясь 
в магистратуре, заполнила на 
сайте анкету. Меня пригласи-
ли на кастинг, чтобы сделать 
пробную запись. Но только 
через год, когда я уже успела 
об этом кастинге забыть — я 
тогда уже работала в другой 
телекомпании и писала кан-
дидатскую, — мне позвонил 
режиссёр программы Пер-
вого канала с предложением 
стать ведущей. Для меня это 
стало неожиданностью.

Рецепт хорошего 
настроения
— Как вас встретили?

— С улыбкой. Иначе нельзя. 
В пять утра вам не позволят 
быть букой с прищуренными 
глазами, сдвинутыми бровя-
ми и скрещенными руками: 
обязательно рассмешат. Мои 
старшие коллеги, Сергей Ба-
баев и Роман Будников, когда 
видят, что нервничаю, всегда 
успокоят. Сергея на первых 
порах я даже называла своим 
личным психологом. Тимур 
Соловьёв всегда приободрит 

доброй шуткой. Все понима-
ют, что в утреннем эфире на 
протяжении четырёх часов 
настроение должно быть хо-
рошим и обстановка распо-
лагающей, соответствующей 
действительности, то есть та-
кой, которую зритель и ви-
дит на экране.
— Неужели ничто не может 
испортить ваш настрой?

— Разное бывает, и дале-
ко не в каждой новости, ко-
нечно, уместна улыбка. Нуж-
но уметь перестраиваться. Не 
так давно во время эфира у 
фонтана «Дружба народов» 
на ВДНХ произошла непри-
ятность. После интервью о 
роуп-скиппинге (прыжки че-
рез скакалку. — Прим. авт.), 
пока шёл новостной блок, я 
решила воспользоваться па-
узой, чтобы попрыгать как 
профессионалы — не сгибая 
коленок и прижимая руки к 
туловищу. Сменила шпиль-
ки на спортивную обувь… Че-
рез минуту вернулась в эфир, 
а о кедах, которые остави-
ла у студии, забыла. Спохва-

тилась после съёмок, а их и 
след простыл! Впрочем, чем 
не повод для обновки? 
— Вы свободны в выборе 
образа? Приходится ли 
работать в некомфортном 
макияже или костюме?

— Это в новостях, как пра-
вило, утверждается образ ве-
дущего, которого следует 
придерживаться. В утренней 
программе, наоборот, в ими-
дже всё должно быть естест-
венно, не очень строго и есть 
возможность быть разной — 
не такой, как вчера. Никто 
не предложит вам большие 
стрелки на глазах или ярко-
красную помаду, если вам так 
не нравится: наши гримёры 
всегда советуются с ведущи-
ми...

Друзья приходят 
на блины
— Наверное, коллеги и дру-
зья просят пловом уго-
стить?

— Все знают, что я вегета-
рианка, и понимают: о тра-

диционном плове меня луч-
ше не просить. Друзья ко мне 
любят приходить на вос-
кресные блины — с икрой, 
вареньем, картошечкой, ка-
пустой… Недавно попробова-
ли с инжирным вареньем — 
очень вкусно!
— А рецепты, которые дают 
в программе, используете?

— Как-то кондитер при-
готовил торт «Наполеон» из 
воздушного печенья. Очень 
вкусно и быстро, потому что 
не надо возиться с тестом. Те-
перь подаю его гостям на де-
серт.
— Кто из героев студии 
удивил или приятно пора-
зил в последний раз?

— Все чем-то удивляют, но 
когда Пётр Налич взял в руки 
гитару и заиграл свою ком-
позицию к спектаклю «Се-
верная одиссея», не хотелось 
его прерывать. А нас подго-
няли, потому что нужно было 
уходить на рекламу...
— С чего ваше утро начина-
ется?

— С хороших мыслей. Мне 
важно проснуться и поду-
мать несколько минут о том, 
что сегодня может ожидать. 
Постепенно приходят пони-
мание и спокойная уверен-
ность.

Беседовал Виталий Лесничий 

В пять утра вам не позволят 
быть букой с прищуренными 
глазами

 «Затяните, казачки,   
ремешки на штанах»

Осенью 1970 года по ко-
мандировке газеты «Прав-
да» я прилетел в изобиль-
ный Ставропольский край. 
Шагая по улицам Ставро-
поля на встречу с нашим 
собкором Виктором Пан-
кратовым, решил купить 
бутылку хорошего вина. 
Не тут-то было: полки всех 
ближайших магазинов ока-
зались пусты! Что там вино 
— ни колбас, ни сыров, ни 
молока... Коллега рассмеял-
ся: и кусок сливочного ма-
сла можно достать лишь по 
знакомству, всё продоволь-
ствие сразу отправляли в 
Москву — так распорядил-
ся новый первый секретарь 
крайкома КПСС, в недав-
нем прошлом комбайнер и 
комсомольский работник. 

— Хочет, наверное, и 
дальше взбираться по ка-
рьерной лестнице. Гля-
дишь, там, наверху, поверят 
в сказочное изобилие края, 

и станет он главным руко-
водителем всей страны, — 
ворчал коллега. — Веришь 
ли, когда первый секретарь 
встречается с хлебороба-
ми, всякий раз приговари-
вает: «Сейчас, казачки, не 
лучшее время для отдыха, 
придётся потуже затянуть 
ремешки на штанах…»

Тогда, в Ставрополье, мне 
не довелось встретиться с 
местным вождём. А вот ког-
да он занял пост генераль-
ного секретаря ЦК КПСС, 
мне приходилось фото-
графировать его в Кремле. 
Вот один из снимков с пар-
тийного съезда, где Миха-
ил Горбачёв красноречиво 
делится с делегатами свои-
ми планами на будущее. Я 
смотрел на его вдохновен-
ное лицо, и мне почему-то 
слышалось: «Казачки, при-
дётся потуже затянуть ре-
мешки на штанах…» 

Вячеслав КРУГЛИКОВ
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РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В «ЗВЁЗДНОМ БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 (многоканальный)
e-m ail: rek@zbulvar.ru

Требуется корректор
Редакции требуется корректор с опытом рабо-

ты в периодике. Требования: профильное обра-
зование, уверенный пользователь ПК. График ра-
боты сменный, зарплата по результатам собесе-
дования. 

Звонить по тел. (495) 681-1405, доб. 148.

ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RUБУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Дильбар вегетарианка, но некоторые рецепты 
из программы «Доброе утро» ей пригодились в жизни
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Г
осударственная дума 
РФ второго созыва 
была избрана 17 де-
кабря 1995 года. Де-
путаты отработали 
весь срок, равный че-

тырём годам. Председателем 
Думы был избран предста-
витель КПРФ Геннадий Се-
лезнёв. Вторая Дума запом-
нилась прежде всего непри-
крытым противостоянием 
президенту Борису Ельцину и 
Правительству России.

1  «Правило 
12 апостолов»

Так в обиходе назвали 
введённую перед выборами 
новую норму закона, кото-
рая ограничила число канди-
датов в общефедеральной ча-
сти партийного списка до 12 
человек. Эта норма позволи-
ла сократить в Думе число мо-
сквичей и способствовала ро-
сту активности партий в реги-
онах. Если в первой Госдуме 
63% депутатов были москви-

чами, то во второй — лишь 
34%.

2  Всех в отставку!
Вторая Дума постави-

ла своеобразный рекорд по 
количеству утверждённых 
председателей правительст-
ва. За время её работы через 
депутатов прошло пять пре-
мьеров: Виктор Черномыр-

дин, Сергей Кириенко, Евге-
ний Примаков, Сергей Сте-
пашин и Владимир Путин. 
Всего думцам пришлось де-
вять раз голосовать по кан-
дидатуре главы правительст-
ва, так как с первого раза ут-
вердить премьер-министра 
получалось не всегда.

В августе 1998 года после 
объявления государствен-
ного дефолта правительст-

во Кириенко было отправле-
но в отставку. Президент Рос-
сии Борис Ельцин выдвинул 
кандидатуру Виктора Черно-
мырдина, который раньше 
уже был премьером. Автор 
афоризмов «Хотели как луч-
ше, а получилось как всегда», 
«Если делать — так по-боль-
шому!», «Хуже водки лучше 
нет», «Здесь вам не тут» де-
путатами утверждён не был. 

Премьер-министром стал 
Евгений Примаков.

3  Бои вне правил
Вторая Дума получилась 

громкой и задиристой. 11 
марта 1998 года Владимир 
Жириновский в ходе пре-
ний с трибуны несколько раз 
окатил депутата Анатолия Го-
лова минералкой. За это его 
чуть не лишили депутатских 
полномочий. Жириновский 
и по сей день остаётся са-
мым задиристым депутатом 
Госдумы: на его счету больше 
10 боёв в здании на Охотном 
Ряду.

4  Импичмент
президента  

не прошёл
В мае 1999 года Дума впер-

вые в современной истории 
России рассматривала во-
прос об импичменте пре-
зидента. Обвинение было 
предъявлено по пяти пун-
ктам: развал СССР, расстрел 
Белого дома в 1993 году, вой-
на в Чечне, геноцид россий-
ского народа и развал армии. 
Ни по одному пункту нужных 
300 голосов набрано не было 
(максимумом были 283 го-
лоса за развязывание чечен-
ской войны). Попытка Госду-
мы отрешить от власти пре-
зидента провалилась.

Олег МАРИНИН

Чехарда премьеров 
и бутылка минералки

Четыре занятных факта про вторую Госдуму Российской Федерации

БЫЛОЕ ГОСДУМЫ

Михаил Сергеевич Махо-
нин из Марьиной рощи — ко-
ренной москвич. В 1939 году, 
окончив семь классов школы, 
он поступил в ФЗУ — учиться 
на фрезеровщика.

— Когда первый раз при-
шёл на завод, мастер сказал, 
что до станка мне ещё расти 
и расти: я был мал ростом. 
Тем не менее мне сделали 
деревянный настил, и я на-
чал работать, — вспоминает 
91-летний ветеран.

Когда началась война, мно-
гие рабочие ушли на фронт. 
А мальчишкам из ФЗУ сроч-
но присвоили разряды и от-
правили на заводы. Михаил 
попал на завод «Динамо», где 
делали электромоторы. 

— В октябре 1941-го, ког-
да немец подошёл к Москве, 
мы почти потеряли веру в 
победу, — рассказывает он. 

— Все ждали, что со дня на 
день немецкие танки про-
рвутся в город. 

Противотанковых орудий 
и тем более танков тогда, по 
словам Михаила Сергеевича, 
в нашей армии было очень 
мало. 

— Наши учёные придума-

ли расстреливать танки из 
ружья — стрелять металли-
ческим стержнем, на кон-
це которого укреплена фу-
гаска. А чтобы стержень ле-
тел дальше, на нём делали 
крыльчатку, вроде оперения 
на стрелах, которыми из 
лука стреляют. Наш завод 

получил заказ сделать боль-
шое количество таких сна-
рядов. Токари выточили сот-
ни деталей для крыльчатки, а 
я, фрезеровщик, разрезал их 
крест-накрест.

В ноябре 1942 года, как 
только Михаилу исполни-
лось 18 лет, его призвали в 

армию — направили в свя-
зисты. Вместе с танковой 
армией он прошёл Белорус-
сию, Украину, брал Варшаву, 
участвовал во взятии Берли-
на. У него пять фронтовых 
медалей. 

После войны Михаил Сер-
геевич вернулся в Москву и 
много лет работал сборщи-
ком приборов и слесарем на 
авиазаводах. 

— Во время войны я три 
года служил командиром от-
деления как сержант. Мне обе-
щали присвоить звание сер-
жанта, но до оформления это-
го так дело и не дошло. Поэ-
тому в военкомате я числюсь 
простым солдатом. Всё соби-
раюсь туда съездить и напи-
сать заявление, чтобы меня 
наконец произвели в сержан-
ты, — признаётся ветеран.

Марина ТРУБИЛИНА

Съезд «Яблока» 
утвердил 

список 
кандидатов 
на думские 

выборы
Съезд партии «Яблоко» 

утвердил федеральный 
список кандидатов для 
участия в выборах в Госду-
му. Возглавил список глава 
Федерального политкоми-
тета, один из основателей 
партии Григорий Явлин-
ский. Список будет разбит 
на 64 региональные груп-
пы, в общей сложности 
(с учётом общефедераль-
ной части и региональ-
ных групп) в него входит 
331  кандидат. Явлинский 
заявил, что «Яблоко», выд-
вигая кандидатов в том чи-
сле из рядов сторонников 
других правых партий, «за-
ложило основу демократи-
ческой коалиции».

Парламент 
второго 
созыва 
получился 
громким 
и задиристым

75 ЛЕТ БИТВЕ ПОД МОСКВОЙ

 «Надеюсь получить звание сержанта»

По кандидатурам на пост главы правительства 
этой Думе пришлось голосовать девять раз

Михаил Сергеевич часто приходит 
рассказать школьникам о войне
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В 
Гончаровском парке 
по инициативе Цент-
рализованной библио-
течной системы СВАО 

открылся Летний бродячий 
университет, или попросту 
ЛБУ. Каждую неделю до конца 
лета здесь будут читать лек-
ции для всех желающих дея-
тели науки и искусства. 

Обучаться гуляя
Бродячим университет на-

зывается потому, что всё обу-
чение будет проходить на 
ногах, в формате лекций-
прогулок. Идея пешего обу-
чения пришла в СВАО из… 
античности. Тогда учиться на 
ходу было в порядке вещей.

— Ещё Платон и Аристо-
тель со своими учениками 
прогуливались среди оливко-
вых деревьев, обсуждая фило-
софские вопросы. Потом эта 
традиция была восстановле-

на философами Возрожде-
ния, такими, как Джон Кол-
лет, Эразм Роттердамский, То-
мас Мор, — объяснили «ЗБ» в 
пресс-службе ЦБС СВАО. 

Подобные лекции в фор-
мате эксперимента проводи-
ли в Гончаровском парке ещё 
в прошлом году. Оказалось, 

на ходу информация усваи-
вается лучше. 

— Меньше устаёшь и, как 
ни странно, меньше отвлека-
ешься. Группа гуляет по парку, 
делает остановки в красивых 
местах, например распола-
гается у пруда. Такой формат 
общения сближает слушате-

лей и лектора, — рассказы-
вает автор идеи и сотрудник 
ЦБС СВАО Дарья Серенко.

А лекторы кто?
Но дело даже не в прогул-

ках, а в самих лекторах. В 
парке округа будут выступать 
только профессионалы выс-
шего уровня. И они бесплат-
но поделятся своими знания-
ми с жителями округа. О сов-

ременной поэзии, например, 
расскажет литературовед 
и поэт Илья Куколин, кото-
рый преподаёт в Принстон-
ском университете — одном 
из старейших и известней-
ших университетов в США. 
Услышать его лекции в Рос-
сии — большая удача. А бли-
жайшая встреча, которая со-
стоится 16 июля в 18.00, даст 
возможность послушать по-
эта и переводчика Кирилла 
Корчагина, соавтора учебни-
ка «Поэзия». Книга, несмотря 
на серьёзную тематику, уже 
стала бестселлером в России. 

— Программа обучения та-
кая же «бродячая», как и сами 
лекции: наши лекторы будут 
говорить о поэзии, кино, ви-
зуальном искусстве, — про-
должает Серенко. 

Те, кто пройдёт полный 
курс обучения, получат па-
мятные сертификаты. Их вы-
полнят вручную известные 
современные художники.

Анна ПЕСТЕРЕВА

 Гончаровский парк: 
ул. Руставели, вл. 7.
Уточнять расписание можно 
на сайте bibliosvao.ru в разделе 
«Афиша» 

НА ДОСУГЕ

АФИША

В Марьиной роще 
покажут «Исторические 
хроники»

Три первых фильма из ци-
кла «Исторические хрони-
ки с Николаем Сванидзе» 
можно будет посмотреть 14 
июля в 19.00 в Московском 
еврейском общинном центре 
(2-й Вышеславцев пер., 5а). 
Это документальные лен-
ты «Троцкий», «Деникин» и 
«Врангель». Вход свобод-
ный, бесплатный билет мож-
но получить в кассе. Возмож-
ны изменения в расписании. 
Справки по тел. (495) 645-
5000.

В Останкине пройдёт 
молодёжный фестиваль

Первый городской мо-
лодёжный фестиваль 
MuStEd Fest (Music, Street art, 
Education) пройдёт 14 июля 
на площадке Московского 
городского педагогического 
университета (МГПУ) на 2-м 
Сельскохозяйственном пр., 
4. Гости смогут посмотреть 
презентацию серии арт-ра-
бот «Настоящие супергерои» 
художников-граффитистов. 
Фестиваль завершит вечер-
ний концерт с участием попу-
лярных кавер-групп.

На проспекте Мира 
выступят артисты 
из Венесуэлы

Концерт и мастер-класс 
традиционной венесуэль-
ской и латиноамериканской 
музыки состоится 14 июля 
в 19.00 в библиотеке №62 
им. П.Неруды (просп. Мира, 
180). Перед зрителями высту-
пят артисты из Венесуэлы — 
певица Элена Хиль и испол-
нитель на куатро Луис Пино. 

В «Сатурне» можно 
посмотреть немое кино

В кинотеатре «Сатурн» 
(ул. Снежная, 18) начался 
новый кинопроект «История 
нашего кино». Зрителям бу-
дут показаны знаковые оте-
чественные фильмы. Знако-
мить с отечественным кине-
матографом зрителей начнут 
с немого кино. Так, 15 июля 
в 12.00 покажут получасовой 
фильм «Дядюшкина кварти-
ра» (1913), в 13.00 — «Ночь 
перед Рождеством» (1913), а 
в 14.00 — «Дитя большого го-
рода» (1914). Фильмы сняты 
знаменитым в дореволюци-
онное время ателье «Ханжон-
ков и Ко». Вход свободный.

В Ростокине выступят 
авиамоделисты

Показательные выступле-
ния авиамоделей «Верти-
кальный взлёт», посвящён-
ные Дню Военно-морского 
флота, пройдут у Ростокин-
ского акведука 16 июля в 
12.00. Кордовые, радиоуправ-
ляемые, свободно летающие 
модели продемонстрируют 
фигуры высшего пилотажа. 
Возможен перенос меропри-
ятия по погодным условиям, 
так что уточняйте информа-
цию по тел. (495) 686-1489.

Запиши себе на ЛБУ
В Гончаровском парке открылся Летний бродячий университет

Cтань
     собой

ZBULVAR.RU

от народного художника России 
Дмитрия Белюкина

КУЛЬТСОВЕТ

Посетите выставку 
Льва Бакста

Людям, неравнодушным 
к живописи, безусловно, 
будет интересна выставка 
Льва Бакста, открывшаяся 
в Музее изобразительных 
искусств им. А.С.Пушкина 
к 150-летию со дня его 
рождения. В экспозиции 
представлены около 250 
произведений художни-
ка из государственных и 
частных собраний. Бакст 
известен как живописец, 

портретист, иллюстратор, 
дизайнер интерьеров, соз-
датель высокой моды на-
чала XX века, театраль-
ный художник. На выстав-
ке можно увидеть эскизы 
костюмов к таким леген-
дарным постановкам, как 
«Клеопатра», «Шехераза-
да», «Спящая принцесса». 
К слову, театру посвяще-
на основная часть экспо-
зиции.

В музее «Тапан» открылась выставка 
армянского художника

В музее «Тапан» в армянском храмовом 
комплексе открылась выставка армян-
ского художника Григора Григоряна. 

— Григор родился в Нагорном Карабахе 
в 1940 году, а уже в 1956-м стал лауреатом 
Всемирного фестиваля молодёжи и сту-
дентов в Москве, — рассказала «ЗБ» пресс-
секретарь музея Аревик Карамян. — В рабо-
тах художника чувствуется влияние средне-
вековых армянских миниатюр, григориан-
ских храмов и орнаментальной символики 
национальных ковров. Яркие краски и на-
ивное изображение человека немного на-
поминают жи вопись Пиросмани.

Выставка продлится до 22 июля. Вход 
бесплатный.

Мария АНИСИМОВА
Музей «Тапан»: Олимпийский просп., 9
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Студентам расскажут о поэзии, 
кино, визуальном искусстве

А после лекции можно всей семьёй и залечь с книжкой 
в читальне Гончаровского парка

В работах художника чувствуется влияние 
и средневековых миниатюр, и орнаментальной 
символики армянских ковров
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В 
середине июня посе-
тители торгово-раз-
влекательного цент-
ра «Райкин-Плаза» на 

Шереметьевской могли уви-
деть необычную картину. 
Расставив в холле корзинки с 
пряжей, группа женщин уют-
но устроилась… повязать. Так 
отметили Всемирный день 
вязания на публике участни-
цы социального проекта «Те-
пло». Он объединил люби-
тельниц вязания со всей Мо-
сквы. В свободное от рабо-
ты время они вяжут тёплые 
вещи, чтобы подарить их 
нуждающимся.

«Вязать надо ради 
чего-то»

Организовала сообщест-
во год назад 25-летняя жи-
тельница Алексеевского рай-
она Анастасия Ёлкина. В ра-
бочее время она трудится в 
сфере управления персона-
лом. В свободное — занима-
ется своим социальным про-
ектом.

— Всё началось с того, 
что я прошла онлайн-семи-
нар о том, как собрать день-
ги на какой-либо проект че-
рез Интернет, — рассказыва-
ет Анастасия. — И мы с под-
ругой придумали, что можно 
открыть клуб вязания. Моя 
мама, например, замечатель-
но вяжет, а я — не особенно 
хорошо. Поэтому это был бы 
проект, интересный и мо-
лодёжи, и пожилым людям: 
девушки научились бы вя-
зать, а пенсионеры, обу чая 
вязанию, получали бы удо-
вольствие от общения. 

А потом подруги решили, 
что нужно вязать ради чего-
то, например делать краси-

вые вещи для ребят из дет-
ских домов. 

Деньги собрали 
москвичи

Описание своего проек-
та Настя выставила на сайте 
boomstarter.ru — интернет-
платформе, через которую 
люди могут переводить день-
ги на финансирование понра-
вившейся им идеи. Вскоре на 
реализацию проекта «Тепло» 
было собрано около 300 тыс. 
рублей. На них девушки заку-
пили пряжу и спицы и орга-
низовали регулярные встречи 
любительниц вязания. Снача-
ла, прошлым летом,  в Бабуш-
кинском парке и на ВДНХ. По-
зже встречались в библиоте-
ках, культурных центрах, ан-

тикафе. По словам Анастасии, 
во всех этих учреждениях сра-
зу соглашались приютить ру-
кодельниц: поскольку проект 
социальный, арендной платы 
никто не требовал. 

— Сейчас в проекте около 
100 участников со всей Мо-
сквы, примерно каждый пя-
тый — житель нашего окру-
га, — рассказывает Настя. — 
На встречи обычно приходят 
по 15-20 человек — то одни 
люди, то другие. Мы встреча-
емся в выходные и несколько 
часов вяжем. Сначала вклю-
чали фоном музыку, но оказа-
лось, что она мешает. Мы про-
сто разговариваем, обсуждаем 
что-то. Однажды сотрудни-
ки библио теки для нас чита-
ли вслух отрывок из «Войны 
и мира».

Вязала даже 
до работы

Среди участниц — около 
15 пенсионерок. Причём по-
чти все нашли информацию 
о проекте через Интернет.

— Это уже новое поколе-
ние пожилых людей, они 
очень продвинутые в техно-
логиях, — отмечает Анаста-
сия.

Однажды пришли учить-
ся вязать даже два парня. До 
конца, правда, вещи не довя-
зали, но некоторые приёмы 
мастерства освоили.

— Новички вяжут медлен-
нее, поэтому начинающие вя-
зали не только на встречах, 
но и дома. Одна девушка даже 
ставила себе будильник на час 
раньше, чтобы успеть повязать 
до работы! — говорит Настя. 

Идея захватывает 
страну

К прошлому Новому году 
участницы проекта связали 
около 200 шапок, шарфиков, 
варежек, митенок и снудов 
(это шарф-«труба»), которые 
вручили ребятам из трёх ин-
тернатов. Сейчас из-за сезо-

на дач и отпусков встречи 
временно приостановлены, 
но к сентябрю снова станут 
регулярными.

— Мы хотим связать новую 
партию подарков детям к но-
вогодним праздникам, — го-
ворит Настя. — А чтобы оку-
пить проект, часть вещей в 
дальнейшем будем продавать 
на ярмарках.

Между тем идея наших вя-
зальщиц уже начала распро-
страняться по России. Так, 
последователи москвичек 
недавно открыли подобный 
проект в Барнауле. 

Марина ТРУБИЛИНА

 Проект «Тепло»: 8-963-632-
1736; e-mail: teplomoskva@gmail.
com, группа проекта «ВКонтак-
те» — vk.com/teplomoskva

Пряжа, спицы, 
тесный круг

Связанные 
вещи 
подарили 
ребятам 
из интернатов

МОСКОВСКИЙ ОКОННЫЙ ЗАВОД

ОКНА
ОСТЕКЛЕНИЕ
БАЛКОНОВ, ЛОДЖИЙ

 (AL, ПВХ)

 КРЫШИ  ВЫНОС 
 ВСЕ ВИДЫ РАБОТ
 РЕМОНТ ОКОН 
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Жительница СВАО объединила любительниц вязания 
со всей Москвы

Всемирный день вязания на публике участники 
проекта отметили в торговом центре Марьиной рощи

Анастасия Ёлкина поняла, что вязание — 
это то, что  интересно  и молодёжи,  пожилым людям
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Едем в автобусе. Тёма увидел лысоватого 
мужчину и выдал:

— Мам, а в какой парикмахерской дядю так 
некрасиво подстригли?

Тёма просится на руки. Бабушка говорит:
— Тёмочка, у бабушки ручка болит.
— Дай поцелую (чмокает). Прошло?

Тёма хватает пакет с кукурузными палочка-
ми. Мама говорит:

— Дай Даниле одну палочку.
Тёма нахмурился, через некоторое время 

говорит:
— Я ему надкусанную дам!

Приходит с дедом с рыбалки. Несёт рыбу 
на кухню:

— Вы её пока не чистите, пусть рыбка 
сначала поспит.

Впервые увидел в деревне корову:
— Мам, смотри, сколько у коровы кранов!

— Подними мне шиворот, а то ветер дует.

Фотографию и высказывания  прислала 
Людмила Александровна Калиниченко

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ  «Поcмотри, сколько у коровы кранов!»
 Артём, 3 года

(495) 681-4227, (495) 681-3328, 
(495) 681-1405, доб. 156 
POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

По горизонтали: Истопник. 
Ноо. Инвестор. Помост. Докука. 
Воротила. Взнос. Есенин. Толпа. 
Ока. Сырник. Укор. Морс. Уток. 
Котел. Каналья. 

По вертикали: Владивосток. 
Контракт. Стимул. Пристав. 
Окот. Рок. Переписка. Кредо. 
Оса. Мате. Нутро. Инок. «Сули-
ко». Обрат. Анархия. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

На свадьбе школьного 
физрука невесте пришлось 
бросать букет до тех пор, 
пока она не уложилась в нор-
мативы.

Пятилетний мальчик на во-
прос: «Кем ты хочешь стать, 
когда вырастешь?», отвечал 
честно: «Холостяком, как дядя 
Толя». Многие удивлялись. Но 
больше всех удивлялась жена 
дяди Толи.

Самое трудное — это 
устроиться на работу жен-
щине. Всем нужны восем-
надцатилетние девушки с 
тридцатилетним опытом ра-
боты, с двумя образования-
ми и взрослыми детьми.

Я безработный, сижу дома, 
но всё равно доминирую в се-
мье. Сегодня, например, наорал 
на жену, чтобы она купила мне 
новые губки для мытья посуды.

— Тебя отец бьёт?
— Нет, я самый младший 

из братьев. Пока до меня 
очередь дойдёт, у него уже 
сил не остаётся.

— Может, стоит купить шта-
ны на размер меньше? Если 
всё пойдёт по плану, через ме-
сяц я в них влезу!

— Не советую. У меня дома 
полный шкаф такого самооб-
мана.

АНЕКДОТЫ

Александр Самойленко 
считает, что еда — одно из 
развлечений. На пище он не 
зацикливается, ведь при его 
образе жизни нередко при-
ходится перекусывать на ходу. 

 — Я родился в Узбекиста-
не, да и мама превосходно го-
товила. Вкусно поесть — это 
всегда радость, — говорит ак-
тёр. — Представляете, како-
во мне было, когда после уз-
бекской кухни мне пришлось 
питаться в студенческой сто-
ловой, да ещё в советские 
времена? Тогда даже тушёнка 
была роскошью! Настоящим 
праздником желудка было 
посещение ресторана «Пра-
га», где мы могли позволить 
себе комплексный обед. 

Александр отдаёт предпоч-
тение французской и ита-
льянской кухне. Однажды 
во время своего очередно-
го приезда в Рим он поин-
тересовался, в какой ресто-
ран  лучше сходить. Его спро-
сили: «Красиво или 
вкусно?» Алек-
сандр отве-

тил: «Вкусно!», и ему указали 
на ближайшую тратторию, 
хозяин которой сам и гото-
вит, и обслуживает. 

— Если выбирать между па-
фосом и вкусом, я выберу вкус, 
— продолжает Александр.— Я, 
кстати, готовлю нормально, 
могу приготовить абсолют-
но всё. Очень люблю, на-
пример, запекать баранью 
ногу со всякими вкусны-
ми специями. Кладешь 
баранью ногу на про-
тивень и отправляешь 
в духовку. Когда выто-
пится жирок, начина-
ешь им поливать мясо, 
отчего оно становит-
ся сочным и вкусным. 
На самом деле работы 
немного, а вкус — от-
менный! Выбирая ба-
ранину, обратите вни-
мание на цвет жира 
— хорошо, если он свет-
лого оттенка. Излиш-
ки жира реко-

мендуется срезать, но не все, 
иначе барашек получится су-
ховатым. По этой же причи-

не не стоит делать проко-
лы. В качестве специй по-
дойдут тимьян, лимонный 
сок, домашняя горчица. На 
запекание одного кило-

грамма мяса потребуется 
минут 40. 

Ирина МИХАЙЛОВА

Бренди получил свою кличку из-за цвета 
шерсти. Метис лайки, он появился в прию-
те «Красная сосна» шестимесячным щен-
ком и сразу пошёл на контакт с человеком. 
Бренди любит, когда с ним разговаривают 
глядя в глаза и очень деликатен. Он никогда 
не прыгает лапами на человека и терпеливо ждёт 
своей очереди на прогулку. Этот парень не станет 
кидаться на вас от радости — просто уткнётся в 
колени. Но он — пёс с характером и в обиду себя 
не даст. Бренди обладает охранными качествами, 
умеет гулять на поводке, носит намордник, осваи-
вает снаряды на собачьей площадке. В общем, если 
вам страшно гулять поздними вечерами, этот пёс 
— для вас. Приезжайте знакомиться!

 Кураторы: Ирина: 8-916-559-2419 
Елена: 8-909-646-2486 

Благотворительная вы-
ставка-раздача собак из 
приюта «Красная сосна» 
прошла недавно в парке 
«Кузьминки» на Юго-Вос-
токе Москвы. Туда за хозя-
евами отправились 35 со-
бак. И, как рассказала «ЗБ» 
волонтёр приюта Наталья 
Анашина, поездку они пе-
ренесли отлично.

— В тот день дом обре-
ли пять собак, — говорит 
она. — Джесси уехала за город и 
живёт сейчас на природе, дру-
гие собаки попали в городские 
семьи. 

Теперь по выходным ещё к 
нескольким собакам приезжа-
ют будущие хозяева, чтобы по-
ближе познакомиться.

Алексей ТУМАНОВ 
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СОБАКА 
ИЩЕТ 

ХОЗЯИНА 

МЕЖДУ ТЕМ

Четвероногие из «Красной 
сосны» съездили за хозяевами

Баранья нога 
от актёра Александра Самойленко 

Бренди: 
собака, которая любит разговаривать

Бренди пёс с характером 
и в обиду себя не даст

Поездку собаки перенесли отлично


